
 

 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
CONSELHO FEDERAL DE FARMÁCIA 
CONSELHO REGIONAL DE FARMÁCIA DO ESTADO DO PARANÁ 
Ata n. 04/2018 da 877ª Reunião Plenária – Dia 19 e 20/04/2018 

 

ATA N. 04/2018 DA 877ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE 1 
FARMÁCIA DO ESTADO DO PARANÁ – CRF-PR, REALIZADA NOS DIAS 19 E 20 2 
DE ABRIL DE 2018. ------------------------------------------------------------------------------------- 3 
A Plenária iniciou-se às quatorze horas do dia dezenove de abril de dois mil e dezoito, 4 
na Sede do Conselho Regional de Farmácia do Estado do Paraná, CRF-PR, situado 5 

na Rua Presidente Rodrigo Otávio, 1296, Hugo Lange, em Curitiba/PR. ------------------ 6 
Presentes: Dra. Mirian Ramos Fiorentin – Presidente, Dr. Marcio Augusto 7 
Antoniassi – Vice-Presidente, Dra. Sandra Iara Sterza – Diretora -Tesoureira, Dra. 8 
Nádia Maria Celuppi Ribeiro – Diretora Secretária-Geral, Dr. Arnaldo Zubioli, Dr. 9 
Fábio de Brito Moreira, Dr. José dos Passos Neto, Dra. Karen Janaina Galina, 10 

Dra. Leila de Castro Marques Murari, Dra. Maria do Carmo Marques Baraldo, Dra. 11 
Marina Gimenes, Dra. Marina Sayuri Mizutani Hashimoto e Dra. Mônica Holtz 12 

Cavichiolo Grochocki – Conselheiros Regionais e Dr. Valmir de Santi - 13 

Conselheiro Federal. ----------------------------------------------------------------------------------- 14 
Justificativa de Ausência: Dr. Edmar Miyoshi – Conselheiro Regional. ------------- 15 
Presentes também: Mauren Isfer Anghebem - Conselheira Regional Suplente, 16 
Cynthia França Wolanski Bordin - Conselheira Regional Suplente, Elias Montin – 17 

Assessor Político, Cristiane Bregenski Felício – Gerente Contábil, Flávia de Abreu 18 
Chaves – Gerente de Cadastro e Recepção, Sérgio Satoru Mori – Gerente Geral, 19 

Eduardo Carlos Freitas – Farmacêutico Fiscal, Marissol Alves – Assessora da 20 
Diretoria, Luciano Pacheco – Farmacêutico Fiscal, Ribamar Jones Schmitz- 21 
Farmacêutico Fiscal, Welinson Fabrício da Silva - Farmacêutico Fiscal, Gabriele Luize 22 

Pereira – Farmacêutica Fiscal, José Paulo Pacola – Farmacêutico Fiscal, Fernanda 23 
Rogenski Penteado – Gerente de Ética, Nayana Banhara – Farmacêutica Fiscal, 24 

Zilvani Hortelina Bernardo – Farmacêutica Fiscal, Ana Paula Vilar Ribeiro da Silva – 25 
Associação dos Farmacêuticos de Curitiba e Região – AFCR, Jorge Antônio Salem – 26 

Farmacêutico Fiscal, Jackson Carlos Rapkiewicz – Gerente Técnico Científico, 27 
Gustavo Lavorato Justino da Silva - Assessoria Comunicação, Edson Siqueira Alves 28 

- Farmacêutico Fiscal, Adriana Olsemann de Campos – Farmacêutica, Silvio 29 
Franchetti - Farmacêutico Fiscal, Eduardo Antônio Pereira Pazim – Gerente de 30 

Fiscalização, Hugo Viana Duarte de Oliveira – CRF-RJ, Laís Zuzzi Ferrari Vannucci – 31 
Farmacêutica Fiscal, Marcelo Eduardo Polak - Farmacêutico Fiscal, Vinícius Gomes 32 
de Amorim - Gerente Jurídico e Edivar Gomes – Gerente Administrativo.  --------------- 33 

Aprovação da Ata anterior: A Presidente, Dra. Mirian Ramos Fiorentin, consultou os 34 
Conselheiros sobre possíveis alterações na Ata. Dr. Arnaldo Zubioli adiantou 35 

abstenção quanto à votação do documento porque não participara da Reunião 36 
Ordinária de março, por ora com a transcrição apreciada. Sem mais considerações a 37 
respeito, o documento foi aprovado. Na oportunidade, o Gerente Jurídico, Dr. Vinícius 38 
Gomes de Amorim, solicitou o registro de retificação da ata referente à Plenária de 39 

fevereiro. Esclareceu que no Julgamento dos Processos Éticos no referido mês, 40 
levantou-se questionamento quanto à participação do Dr. Arnaldo Zubioli como relator 41 
Conselheiro com direito a voto em processos instaurados no período em que exercia 42 

a Presidência do CRF-PR, uma vez que poderia dar ensejo ao argumento de violação 43 
ao princípio da segregação de funções na Administração, segundo o qual nenhum 44 
servidor ou titular de cargo, efetivo ou eletivo, deve participar ou controlar todas as 45 
fases inerentes ao processo administrativo. Feito o esclarecimento a época, a 46 
orientação foi acatada, pronunciando o Conselheiro pelo seu impedimento. Entretanto, 47 
a situação não foi descrita na ata porque a Secretaria não tem acesso às gravações, 48 
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mas tão somente ao resultado dos julgamentos repassados pelo Departamento de 49 
Ética. Ademais, na Sessão de março, quando foi aprovado o texto, Dr. Arnaldo Zubioli 50 
não estava presente para solicitar retificação. Desta forma, o Gerente Jurídico 51 
ponderou aos presentes o registro de correção na ata da presente Plenária, tendo sido 52 
este acatado pelo Colegiado, em especial pelo Conselheiro que complementou que 53 

os motivos que o fizeram se ausentar teriam sido alheios a sua vontade. Face ao 54 
exposto, considera-se sem efeito a menção de justificativa de ausência do referido 55 
Conselheiro na Ata n. 02/2018, Vinícius Gomes de Amorim concluiu que o 56 
impedimento alude apenas Processos Éticos, não atingindo a apreciação de 57 
Processos Administrativos Fiscais. ------------------------------------------------------------------ 58 

Aprovação da Pauta: A Presidente do Regional submeteu a pauta à apreciação do 59 
Plenário. A Conselheira Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki explicou que devido 60 

a um compromisso urgente de trabalho não apresentará o item “retorno da proposta 61 

de Resolução Estadual que institui Norma Técnica para orientar abertura, 62 
funcionamento, condições físicas, técnicas e sanitárias em farmácias públicas”, 63 
agendado para o dia seguinte. Assim, sugeriu que, ocorrendo espaço na pauta deste 64 
dia, a discussão fosse adiantada, caso contrário solicitou que a Presidente encaminhe 65 

a discussão ou adie a temática para a próxima Reunião Ordinária. O Plenário 66 
concordou com a proposta aprovando a pauta por unanimidade. ---------------------------  67 

Expedientes: Revista Anfarmag – Revista da Associação Nacional de Farmacêuticos 68 
Magistrais – Janeiro/Fevereiro/Março/Abril – 112ª Edição; e Cosmetics & Toiletries – 69 
Revista de Cosméticos & Tecnologia – Janeiro/Fevereiro – Volume 30 – Nº 1. --------- 70 

Informe dos Conselheiros e Assuntos Gerais: O Conselheiro Dr. José dos Passos 71 
Neto noticiou que a partir das discussões sobre os cursos de educação a distância na 72 

graduação em farmácia, encaminhou à Diretoria proposta a ser repassada ao Federal 73 
como sugestão e minuta de resolução a respeito. Destacou ainda homenagem pelos 74 

sete anos em que o farmacêutico Dr. Michele Caputo Neto esteve à frente da 75 
Secretaria de Estado da Saúde do Paraná, tendo sido um gestor que muito contribuiu 76 

com a saúde pública paranaense. Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki colaborou 77 
afirmando que, sempre que possível, o Secretário destacava a passagem como 78 

funcionário do CRF-PR. Frente ao exposto, Dra. Mirian Ramos Fiorentin irá oficiar o 79 
profissional referenciado, parabenizando pelos excelentes trabalhos prestados e 80 
desejando sucesso em seus projetos. Na sequência, Dra. Mauren Isfer Anghebem, 81 

divulgou a realização do Congresso Brasileiro de Análises Clínicas, nos dias 16 a 20 82 
de junho, no Rio de Janeiro. A Conselheira Regional Suplente também manifestou 83 

preocupação com a oferta de testes laboratoriais remotos disponibilizado por uma 84 
grande rede farmacêutica em Curitiba. Sobre o assunto, Dra. Mirian Ramos Fiorentin 85 
lembrou que o serviço é questionado pelo Regional, explicando que o fato foi 86 
comunicado à Vigilância Estadual de Saúde juntamente com a solicitação de Parecer 87 

a respeito, porém, ainda não houve resposta. Dra. Cynthia França Wolanski Bordin, 88 
Conselheira Regional Suplente, esclareceu a ausência nas últimas Plenárias 89 
justificando dedicação à dissertação de doutorado, cujo o título conquistou. Dra. 90 

Marina Sayuri Mizutani Hashimoto, Conselheira Regional, divulgou o Congresso 91 
Consulfarma, a ser realizado entre os dias 7 e 9 de junho, se colocando à disposição 92 
da Diretoria para levar as demandas que julgar pertinentes ao importante evento da 93 
farmácia magistral. O Conselheiro Dr. Arnaldo Zubioli rendeu homenagem póstuma 94 
ao farmacêutico Dr. Amaury Caron dos Anjos, ratificou agradecimentos ao Dr. Michele 95 
Caputo Neto pelos trabalhos desenvolvidos à frente da Sesa, lamentou a saída do Dr. 96 
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Roberto Amatuzzi Franco da chefia da 21 Regional de Saúde do Paraná e informou 97 
sobre a elaboração, pelo Ministério da Saúde, de uma proposta de aconselhamento 98 
genético pré-nupcial, cujos comunicados seguem na íntegra: -------------------------------- 99 
“Comunicados CRF-PR 1. Faleceu em 19 de março de 2018, o Professor Doutor 100 
Amaury Caron dos Anjos. Docente-Livre de Farmácia Galênica. Foi Professor Titular 101 

da cadeira de Farmacotécnica, da Faculdade de Farmácia e Bioquímica da UFPR e 102 
farmacêutico do Hospital de crianças Cesar Pernetta. Escreveu junto com seu pai 103 
Octávio Pereira dos Anjos, a quem sucedeu na cadeira de Farmácia Galênica, o 104 
primeiro livro de Farmacotécnica do Brasil, com o título “Lições de Farmacotécnica”, 105 
1ª edição em 1932 e 2ª edição em 1964. Observam-se nesse livro os primeiros 106 

ensinamentos de farmacotécnica homeopática, farmácia hospitalar e dispensação 107 
farmacêutica. Doutor Amaury foi fundador e Presidente da Associação Paranaense 108 

de farmacêuticos, em 1936, a primeira entidade farmacêutica do Paraná, núcleo 109 

formador pela criação do Conselho Federal e Regional de Farmácia do Estado do 110 
Paraná. Atuou como Vice-Presidente e Conselheiro do CRF-PR na década de 60. Foi 111 
Diretor da APUFPR, na década de 1960 (1967/1968). Membro da Comissão 112 
Permanente de Revisão da Farmacopéia Brasileira da Anvisa, da qual foi relator de 113 

várias monografias. Em sua vida social, foi também Diretor do Rotary Club de Curitiba 114 
Oeste. Venho a público expressar meu profundo pesar pelo falecimento do ilustre 115 

mestre e amigo Dr. Amaury Caron dos Anjos. Compartilho suas lições de vida e 116 
trajetória exemplar, passou seus ensinamentos para gerações de farmacêuticos como 117 
docente, profissional e atividades públicas, deixando sua marca da história da 118 

Farmácia paranaense. 2. No dia 7 de abril, Dr. Michele Caputo, deixou o cargo de 119 
Secretário de Saúde do Paraná, para participar do próximo pleito eleitoral, como 120 

candidato a uma das vagas de deputado estadual. Michele Caputo Neto é 121 
Farmacêutico, servidor público da Secretaria de Estado da Saúde desde 1985. Atuou 122 

como assessor do CRF-PR. Foi chefe de gabinete da Fundação Nacional de Saúde e 123 
da Vigilância Sanitária Estadual, diretor geral do Centro de Medicamentos do Paraná 124 

e diretor dos Órgãos Produtores de Insumos e Imunobiológicos da Secretaria de 125 
Estado da Saúde. No Município de Curitiba, foi duas vezes Secretário Municipal de 126 

Saúde. Foi Secretário Municipal de Assuntos Metropolitanos. Natural de Maringá 127 
nasceu em agosto de 1962. É secretário de Estado da Saúde do Paraná desde janeiro 128 
de 2011 até 7 de abril de 2018. A partir de 2017, foi eleito presidente do Conass, sendo 129 

o primeiro farmacêutico a vir presidi-lo. Deixo aqui os meus agradecimentos por sua 130 
inestimável colaboração para o engrandecimento da profissão farmacêutica no Estado 131 

do Paraná. Destaco, entre outros aspectos: a) A inserção do farmacêutico na 132 
realização de exames citopatológicos, especialmente na prevenção do câncer 133 
ginecológico; b) A introdução dos Consultórios Farmacêuticos em todas as farmácia 134 
públicas estaduais, sendo pioneiro no país, no atendimento da Lei 13.021/14; c) A 135 

contratação de farmacêuticos para o Estado em quantidade e qualidade pela primeira 136 
vez na história do Paraná; d) O regramento para a prática de vacinação em farmácias 137 
comunitárias do Paraná; e) O estabelecimento de convênio com a  UEM para o 138 

Mestrado Profissional de Assistência Farmacêutica, o primeiro do Estado, a tornar-se 139 
realidade; f) a criação do Vigiasus e com certeza a organização da melhor equipe que 140 
a saúde pública teve em sua história. Agradeço toda a atenção que me dispensou em 141 
minha administração a frente do CRF-PR e desejo-lhe boa sorte neste novo desafio! 142 
3. Lamentar a saída da chefia da 21ª Regional de Saúde de Telêmaco Borba-Pr SESA 143 
(2011-2018) do amigo Roberto Amatuzzi Franco, uma referência sempre lembrada 144 
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por sua competência, integridade e companheirismo. Possui graduação em Farmácia 145 
e Bioquímica pela Universidade Estadual de Ponta Grossa (1993). Pós graduado em 146 
Direito Sanitário pela Escola Fiocruz, Brasília (2015-2016). Pós graduado em 147 
Farmácia de Dispensação pela Universidade Estadual de Ponta Grossa (1996). 148 
Secretário Municipal da Saúde de Imbaú (1997-2004). Secretário Municipal da Saúde 149 

de Ortigueira (2005-2007). Conselheiro do Conselho Regional de Farmácia do Estado 150 
do Paraná (2002-2010). Farmacêutico do Quadro Próprio de Servidores da Saúde da 151 
Secretaria de Estado da Saúde do Paraná. Registro o meu agradecimento por sua 152 
colaboração durante a minha gestão a frente do CRF-PR. 4. Está em elaboração no 153 
Ministério da Saúde uma proposta de aconselhamento genético pré-nupcial. O 154 

propósito tem sido objeto de vários questionamentos em relação aos aspectos 155 
bioéticos e operantes da regulação. O objetivo da medida é informar aos casais, antes 156 

da gestação, quais os riscos de eles gerarem filhos com doenças raras de origem 157 

genética. A oferta de aconselhamento de casais é positiva. Mas, a nossa crítica é que 158 
ela se restringe a médicos especialistas, fazendo uma verdadeira reserva de mercado. 159 
A formação profissional do farmacêutico na área de análises clínicas tem permitido o 160 
diagnóstico de laboratório de erros inatos de metabolismo, facultando o tratamento de 161 

doenças metabólicas hereditárias. A fenilcetonúria é o exemplo mais conhecido. Ao 162 
resolver problemas de coagulopatias hereditárias, anemias hereditárias, 163 

histocompatibilidade, incompatibilidade materno- fetal bem como grande número de 164 
doenças genéticas que envolvem o sistema imunitário, o farmacêutico coloca serviço 165 
da sociedade o seu amplo conhecimento técnico e científico adquirido durante o curso 166 

universitário. Outrossim, no campo da ecogenética, que estuda a natureza das 167 
mutações induzidas pelas radiações e agentes químicos, da teratogênese, das 168 

aberrações cromossômicas e câncer, a contribuição do farmacêutico é modelar. A 169 
síndrome de Down é o exemplo mais marcante da aberração cromossômica. Na área 170 

de infertilidade, a participação da genética é primordial. Casais com história de mais 171 
de duas perdas fetais (abortos), ou que já estão tentando gravidez há mais de um ano, 172 

devem realizar estudo genético. Erros nos materiais genéticos podem causar nas 173 
mulheres ciclos anovulatórios ou abortos, e nos homens diminuir ou interromper a 174 

formação de espermatozoides. Nas normas do exercício da profissão do farmacêutico 175 
existe previsão legal no Decreto n. 0.377/31, artigo 2°, o exercício da profissão 176 
farmacêutica compreende:  […] e) a função de químico bromatologista, biologista e 177 

legista. Ante o exposto, o Conselho Federal de Farmácia promulgou Resoluções que 178 
regulam o exercício da genética humana pelo farmacêutico como: a) Resolução n° 179 

271, de 26 de abril de 1995. Dispõe sobre atribuições do profissional farmacêutico em 180 
exame de DNA (DOU de 3/5/1995); b) Resolução n. 303, de 30 de abril de 1997. 181 
Dispõe as atribuições do farmacêutico- bioquímico na área de citogenética humana 182 
(DOU de 22/5/1997); c) Resolução n. 304, de 1 de maio de 1997. Dispõe sobre as 183 

atribuições do farmacêutico- bioquímico na área de imunogenética e 184 
histocompatibilidade (DOU de 22/5/1997); d) Resolução n. 306, de 1 de maio de 1997. 185 
Dispõe sobre as atribuições do farmacêutico na área de biologia molecular (DOU de 186 

22/5/1997); e) Resolução n. 381, de 21 de maio de 2002. Dispõe sobre as atribuições 187 
do profissional farmacêutico na área de imunização genética (DOU de 16/8/2002); f) 188 
Resolução n. 382, de 10 de outubro de 2002. Dispõe sobre a atribuição profissional 189 
farmacêutico em bancos de órgãos (DOU de 7/3/2003). g) Resolução n. 570, de 22 190 
de fevereiro de 2013. Dispõe sobre atribuições do farmacêutico na área de Genética 191 
Humana. (DOU de 6/3/2013). Tudo isso será perdido se não forem tomadas as 192 
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providências necessárias. Os biólogos estão na frente. E as entidades farmacêuticas 193 
estão fazendo o quê?” ----------------------------------------------------------------------------------- 194 
Após o relato, Dra. Mirian Ramos Fiorentin solicitou que o Conselheiro Federal, Dr. 195 
Valmir de Santi, repassasse as considerações sobre a proposta de aconselhamento 196 
genético do Ministério da Saúde ao CFF, em forma de alerta. Ainda sobre os 197 

comunicados do Conselheiro, a Presidente ratificou que a Assessoria de 198 
Comunicação divulgará publicação especial sobre o falecido Dr. Amaury Caron dos 199 
Anjos. Em relação à saída do Dr. Roberto Amatuzzi Franco da chefia da 21 Regional 200 
de Saúde, a Presidente complementou que o profissional assumiu a Chefia do 201 
Hospital Regional de Telêmaco Borba. Na oportunidade também informou ao Dr. 202 

Arnaldo Zubioli que, a partir de sua doação de livros sobre “Bioética e Direito” ao 203 
Regional, o material bibliográfico foi encaminhado aos Regionais de todo o Brasil, bem 204 

como ao Federal, para composição do acervo das referidas Entidades, que já tem 205 

retornado agradecimento. Seguindo, Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki também 206 
referenciou o Dr. Amaury Caron dos Anjos, rememorando os cuidados providos aos 207 
seus alunos, quando da época da ditadura militar. Também noticiou que na quinta-208 
feira, dia 12 de abril, acompanhou Diretores deste Conselho em reunião junto à 209 

Regional de Saúde em Guarapuava, a fim de discutir a Deliberação n. 914/2017, que 210 
dispõe sobre a Assistência Técnica Farmacêutica nos Estabelecimentos 211 

Farmacêuticos Públicos, julgando o encontro bastante produtivo. Concluindo, a 212 
Conselheira informou avanços em relação aos trabalhos em favor da logística reversa 213 
de medicamentos, sendo que 200 (duzentos) postos de coleta já estariam operando 214 

em farmácias privadas no Paraná e que aos poucos farmácias públicas estariam 215 
seguindo o mesmo exemplo, um cenário que revelaria antecipação do Estado em 216 

relação à aplicação da Lei n.12.305/10, que institui a Política Nacional de Resíduos 217 
Sólidos, atendendo ainda a Lei Estadual n. 17.211/2012 que dispõe sobre a 218 

responsabilidade de destinação dos medicamentos em desuso no Estado do Paraná 219 
e seus procedimentos. Seguindo os informes, Dra. Leila de Castro Marques Murari 220 

agradeceu a visita organizada pela Diretoria do Regional, para conhecer os trabalhos 221 
desenvolvidos pelo Centro de Medicamentos do Paraná, Cemepar, realizada no 222 

período da manhã da presente data, sendo de fundamental importância para 223 
compreender o processo de distribuição de medicamentos de Curitiba para as demais 224 
Regiões do Estado. Dra. Karen Janaína Galina registrou que no dia 05 de abril 225 

representou o Regional em reunião sobre projeto de lei municipal para realização de 226 
rodízio de plantões farmacêuticos. Lembrou que o assunto já motivou muita polêmica 227 

e que no encontro em questão, tanto a maioria dos representantes de redes quanto 228 
de pequenas farmácias se manifestaram contrários à iniciativa. Ainda assim, 229 
complementou que a proposta deverá efetivamente ser apreciada pelos vereadores. 230 
Ainda em Maringá, informou ter participado de discussão sobre células farmacêuticas, 231 

se comprometendo a coordenar o grupo de estudos no munícipio. Com a palavra, a 232 
Presidente compartilhou a agenda da Diretoria. Assim, no dia 27 de março o Grupo 233 
recepcionou o vereador Felipe Braga Côrtes e representantes do Sindicato dos 234 

Empresários Lotéricos do Paraná, SINLOPAR, que cogitaram a possível busca para 235 
que as farmácias recebam boletos emitidos pela Copel, uma proposta que deverá ser 236 
desconsiderada, pois o serviço violaria a Resolução n. 590/2014 da Sesa, que 237 
estabelece a norma técnica para abertura, funcionamento, condições físicas, técnicas 238 
e sanitárias de farmácias e drogarias no Paraná. Neste contexto, Dra. Mirian Ramos 239 
Fiorentin expôs que os Diretores orientaram os demandantes a procurarem a própria 240 
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Secretaria de Estado para discutir a situação. No dia 28 houve reunião entre a 241 
Diretoria e o Sindicato dos Empregados dos Conselhos e Ordens de Fiscalização do 242 
Exercício Profissional do Estado do Paraná, SINDIFISC, acerca do reajuste salarial e 243 
benefícios a serem concedidos frente a data base dos funcionários do Regional. No 244 
dia 29 realizou-se treinamento dos colaboradores do CRF-PR, em especial quanto à 245 

migração do sistema de informática utilizado pelo Conselho. Nos dias 02 e 03 de abril 246 
foi realizado o 10º Encontro dos Conselhos Regionais de Farmácia da Região Sul, 247 
com agenda de desdobramento das ações providas do Encontro Geral dos Conselhos 248 
e discussão de pauta comum a ser remetida ao Federal. Dia 04 a Diretoria se reuniu 249 
com a Secretária Municipal de Saúde de Foz do Iguaçu, Dra. Kátia Yumi Uchimura, 250 

para tratar da assistência farmacêutica no município referenciado. Dia 12, como 251 
previamente destacado pela Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki, foi realizada 252 

reunião na Regional de Saúde de Guarapuava, que contou com a representação de 253 

20 (vinte) municípios que deverão participar de um levantamento para apontar as 254 
necessidades relacionadas à assistência farmacêutica no serviço público, sendo que 255 
a expectativa é fazer da proposta um modelo a ser replicado nas demais regiões do 256 
Estado, favorecendo a aplicação da normativa. Em 13 de abril a Diretoria recebeu o 257 

professor da UFPR, Dr. Carlos Eduardo da Rocha Garcia, para discutir suplementos 258 
alimentares e na mesma data recepcionou-se Dra. Marisol Dominguez Muro e Dra. 259 

Sandriane Kalamar Martins que manifestaram a intenção de formar um grupo de 260 
farmacêuticos acumpunturistas para discutir esta área de atuação. No dia 16 a 261 
Presidente relatou ter participado de reunião, com Dr. Márcio Antoniassi, Dr. Fábio de 262 

Brito Moreira, Dr. Valquires Godoy e Dra. Laís Zuzzi Ferrari, na Promotoria de Assis 263 
Chateaubriand para discutir assistência farmacêutica em Tupãssi e ainda em Assis o 264 

grupo participou de debate na Vigilância Sanitária Municipal. No mesmo dia, em 265 
Marechal Cândido Rondon, teve agenda junto à Secretária de Saúde em relação à 266 

denúncias na assistência farmacêutica do município protocoladas na Seccional de 267 
Cascavel. Por fim, no período da noite, participaram de conversa com os 268 

farmacêuticos de Assis Chateaubriand. Na continuidade, Dra. Sandra Iara Sterza 269 
destacou participação no curso de Radiofarmácia, realizado no último 18 na Sede do 270 

Regional, resumindo a abordagem realizada pelo Presidente da Associação Brasileira 271 
de Radiofarmácia, Dr. Ralph Santos Oliveira, bem como a importância do 272 
conhecimento para as ações do CRF-PR, uma vez que 97.8% (noventa e sete ponto 273 

oito por cento) deste mercado de trabalho seria ocupado por outros profissionais, 274 
quando a atividade deveria ser exercida privativamente por farmacêutico. Novamente 275 

com a palavra, a Presidente informou a realização de reunião junto à rede de 276 
farmácias em Londrina. Dr. Eduardo Antônio Pereira Pazim expôs que todo o 277 
procedimento de fiscalização foi esclarecido aos dirigentes da empresa, recebendo o 278 
comprometimento desta de não mais acionar a justiça na busca de obstrução das 279 

ações. De outro modo, uma reunião de orientação deve ser realizada junto aos 280 
farmacêuticos da referida rede, a fim de orientá-los sobre o serviço de fiscalização, 281 
em especial a aplicação da Ficha de Verificação das Atividades Farmacêuticas. Neste 282 

contexto, Dra. Mirian Ramos Fiorentin lembrou proposta do Conselheiro Dr. José dos 283 
Passos Neto sobre o envio de ofício elogiando os profissionais bem avaliados quando 284 
da aplicação da Ficha, externando a entrega do expediente à farmacêutico de 285 
Jataizinho, Dr. Matheus Silva Derbli, quando do cumprimento de agenda na região de 286 
Londrina. Seguindo com os informes, o Conselheiro Federal, Dr. Valmir de Santi, 287 
justificou que esta é a primeira Plenária do ano em que participa devido a 288 
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incompatibilidade de agenda com eventos do CFF. Rememorou aos Conselheiros a 289 
séria de manifestações infundadas acerca da empresa de sua propriedade, buscando 290 
solucionar o desconforto pelas vias legais. Informou que continuará à frente do Grupo 291 
de Trabalho de Saúde Pública no Federal, em especial do programa Cuidados 292 
Farmacêuticos no SUS, explicando que no Paraná apenas os Polos de Foz do Iguaçu 293 

e Ponta Grossa estão na fila para recepcionar o treinamento, orientando a formalizar 294 
novas solicitações para buscar a aplicação do projeto. Neste contexto, noticiou a 295 
formação de um grupo de tutores que tem acompanhado a iniciativa que, mais do que 296 
qualificar os profissionais, pretende consolidar a assistência farmacêutica junto aos 297 
municípios, evitando prejuízos motivados nas trocas de gestões. Relatou o andamento 298 

do FarmaSis, informando que em junho o sistema de informática que está sendo 299 
aplicado em dois Conselhos como projeto piloto, deve ter a implantação iniciada 300 

também em outros Regionais, com a expectativa de gradualmente unificar os dados, 301 

favorecendo o acesso às informações nacionais e por consequência, contribuindo 302 
com o planejamento do Federal. Dr. Valmir de Santi revelou ainda sua participação 303 
em Grupo criado para fiscalizar as atividades das Comissões e Grupos de Trabalhos 304 
no CFF, a fim de garantir efetiva participação de seus membros, produtividade nos 305 

debates e proteção dos recursos despendidos. Assim, justificou que o trabalho que 306 
desenvolve enquanto Conselheiro Federal é apenas um dos que exerce, envolvendo-307 

se em outras funções primordiais para o CFF. Avisou que no final de outubro deverá 308 
ser realizado um Congresso de Estética e Fitoterápicos, em São Paulo, buscando, em 309 
especial, a aproximação das indústrias para conhecerem e reconhecerem a atuação 310 

farmacêutica na área de especialização. Finalizou relatando acordão favorável a 311 
recurso do Conselho Federal de Medicina em relação à limitação dos procedimentos 312 

estéticos a serem realizados por farmacêuticos, decisão que quando publicada deverá 313 
ser melhor analisada. Neste contexto, o Gerente Jurídico, Dr. Vinícius Gomes de 314 

Amorim, explicou que a decisão judicial é diretamente relacionada a Resolução do 315 
CFF n. 573/13, que ampliava as atividades estéticas de seus profissionais. Entretanto, 316 

como explanado pelo Conselheiro, o real teor do acordão ainda é desconhecido. ----- 317 
Apresentação das Atividades de Comunicação: Aproveitando a participação do 318 

Conselheiro Federal, Dra. Mirian Ramos Fiorentin solicitou manifestação sobre a 319 
campanha relacionada ao Dia do Uso Racional de Medicamentos. Dr. Valmir de Santi 320 
explicou que a ideia era realizar uma enquete sobre a importância do farmacêutico no 321 

acompanhamento de pacientes polimedicados, chamando a atenção da mídia para o 322 
assunto e, por consequência, motivando a publicidade gratuita, entretanto, decidiu-se 323 

pelo aprimoramento do trabalho aos moldes de pesquisa acadêmica. Esclareceu a 324 
aprovação de R$ 240.000.00 (duzentos e quarenta mil), cedidos pelo CFF, para 325 
divulgação na internet e rádio, com a propagação dos dados oriundos dos vários 326 
Estados. Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki expôs dúvidas sobre o 327 

consentimento dos entrevistados e Entidades, como os dados seriam tratados e se o 328 
tempo definido no cronograma seria suficiente para realização de um estudo de 329 
qualidade. Também manifestou preocupação com a forma como a pesquisa será 330 

coordenada para que não promova a degradação do Sistema Único de Saúde, SUS. 331 
O Conselheiro Federal explicou que os resultados serão avaliados antes da 332 
divulgação e não haverá nenhuma pergunta relacionada ao SUS, mas tão somente 333 
ao serviço farmacêutico ofertado, por exemplo, como o paciente faz uso de 334 
medicamentos, se esquece de tomar ou de ir à farmácia buscá-lo, se não ingere 335 
quando sente-se melhor, entre outras. Dra. Arnaldo Zubioli questionou o propósito da 336 
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campanha, sendo esclarecido que a ideia partiu do Rio Grande do Sul com intuito de 337 
mostrar aos gestores a importância do farmacêutico no acompanhamento dos 338 
pacientes e ainda apresentar um fato atual para os meios de comunicação. O Gerente 339 
Técnico Científico, Dr. Jackson Carlos Rapkiewicz, julgou que o questionário deveria 340 
ser aplicado em consultório farmacêutico a fim de melhor orientar os entrevistados. A 341 

Presidente expôs que todos os outros Estados aderiram à campanha e que concorda 342 
com a necessidade de consulta prévia aos Gestores para que apoiem a iniciativa 343 
também no Paraná, sendo fundamental a participação de quinze municípios. Dra. 344 
Marina Gimenes indagou o amparo legal para aplicação do questionário e Dr. Valmir 345 
de Santi afirmou que este tem aprovação na Plataforma Brasil, base nacional e 346 

unificada de registros de pesquisas, inclusive com termos de consentimento a serem 347 
assinados pelos participantes. Ainda, o Conselheiro Federal informou ao Dr. Arnaldo 348 

Zubioli que cada Regional arcará com as próprias custas, ratificando que a intenção 349 

da pesquisa, ainda que superficial, seria chamar a atenção para o uso de 350 
medicamentos. Dra. Mirian Ramos Fiorentin entendeu que se os farmacêuticos se 351 
dispuserem a aplicar o questionário, não haveria custas significativas, uma vez que 352 
os vídeos para treinamento estão prontos. Dr. Arnaldo Zubioli questionou se a 353 

Comissão Assessora de Assistência Farmacêutica no Serviço Público fora consultada, 354 
sendo esclarecido que não houve tempo hábil para tanto. Finalmente, o grupo julgou 355 

indispensável a manifestação da referida comissão, ficando o assunto condicionado à 356 
sua apreciação. ------------------------------------------------------------------------------------------- 357 
Assuntos Administrativos: A Gerente do Departamento de Cadastro e Recepção, 358 

Dra. Flávia de Abreu Chaves, apresentou um comparativo dos processos 359 
administrativos relacionados à Pessoa Física referentes aos meses de janeiro a abril 360 

de 2017 e 2018. Atentou que do início de abril até a presente data, 214 (duzentas e 361 
quatorze) inscrições foram documentadas, contra 245 (duzentas e quarenta e cinco) 362 

formalizadas no mesmo período do ano passado. Em relação às baixas, expôs que 363 
enquanto em abril de 2017, 107 (cento e sete) requerimentos foram apresentados, 364 

neste ano o referido mês contabilizou 66 (sessenta e seis) solicitações. Compartilhou 365 
pesquisa, junto aos referidos farmacêuticos, em que se constatou-se que 37% (trinta 366 

e sete por cento) justificaram o requerimento de baixa por motivos pessoais e 22% 367 
(vinte e dois por cento) por mudança de área profissional. 65% (sessenta e cinco por 368 
cento) responderam que atuavam em área de farmácia, sendo que 56% (cinquenta e 369 

seis por cento) somaram até dez anos na dispensação. 35% (trinta e cinco por cento) 370 
dos que responderam ao questionário julgaram a profissão desvalorizada e 31% (trinta 371 

e um por cento) boa. 84% (oitenta e quatro por cento) revelaram que o cancelamento 372 
da inscrição deverá ser temporário e 55% (cinquenta e cinco por cento) dizem 373 
continuar utilizando os conhecimentos farmacêuticos na atual área de atuação. Em 374 
relação a processos de pessoas jurídicas, Dra. Flávia de Abreu Chaves explicou que 375 
por questões operacionais do Departamento, um número maior de processos ad 376 
referendum está sendo apresentado em relação às devolutivas já formalizadas, 377 

entretanto, todos os 179 (cento e setenta e nove) requerimentos de ingresso atendem 378 

aos requisitos legais para o deferimento automático. Na oportunidade, a Gerente 379 
apresentou uma ferramenta de consulta que pode ser acessada pelos Conselheiros 380 
através do CRF em Casa. Esclareceu que pelo serviço é possível conhecer 381 
informações não confidenciais, como horário de funcionamento dos estabelecimentos 382 
cadastrados no Regional, profissionais responsáveis, entre outros. Dr. José dos 383 
Passos Neto questionou se o acesso é limitado a inscritos no Regional, sendo 384 
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esclarecido que qualquer pessoa pode realizar a consulta, tendo disponibilizadas as 385 
mesmas informações discriminadas na certidão de regularidade do estabelecimento 386 
pesquisado. Finalmente, os processos referentes a Pessoas Física e a Pessoa 387 
Jurídica foram apresentados: -------------------------------------------------------------------------- 388 
Inscrição Cancelada Ex Officio por Falecimento: 154 Amaury Caron dos Anjos. -- 389 

Baixa de Inscrição por Transferência: 27474 Cristiano Alves dos Santos; 25459 390 
Everton Salgado Monteiro. -----------------------------------------------------------------------------  391 
Inscrição Provisória Por Transferência: 31830 Fernanda de Souza Giraldo; 31846 392 
Vanderlan Silson Lopes Pereira; 31877 Thayline Coelho Lopes. ---------------------------- 393 
Baixa De Inscrição: 18184 Flavia Afornali Voltolini; 1823 Isnaldo Dantas de Souza; 394 

11335 Cristiano Martin de Souza; 22049 Gabriela Bordini Fregonezi Lazaro; 14518 395 
Rubiane Munhoz Vidal dos Santos; 31607 Shirley Moreira da Silva Chagas; 3688 396 

William Cercal; 22929 Jhanielly Arruda De Oliveira Reigota; 13327 Silvia Marta Soria 397 

Barlem; 29142 Rafaela Sirtoli; 29150 Eliz Cassieli Pereira Pinto; 26167 Tamara Tiepo 398 
de Almeida; 20071 Emanuelle Beatriz Franco; 3140 Helena Umata Lucato; 3138 399 
Emilia Lucia Giozet Pereira; 5620 Herbert Arlindo Trebien; 13950 Flavia Jarek; 16101 400 
Maria Mysczak Parpineli; 17686 Monica Kotoe Kamiya; 20120 Mariana Hiromi Azuma; 401 

20246 Henrique Buhler da Silva; 22563 Pamela Suellen Araujo Amaral; 22872 Herika 402 
Cristine Lopes Serra; 25946 Maria Cristina Vieira Claro; 26140 Ronaldo Cesar Leonel; 403 

30659 Fabiana Santos Pereira; 30771 Hennrique Taborda Ribas; 30810 Lucas 404 
Chagas Lima do Carmo; 27388 Rafaela Zielinski Cavalheiro de Meira; 26701 Caroline 405 
Silva Pereira; 12590 Cristiane Schelp; 26786 Gabrielle Racoski Custodio; 18972 406 

Reginaldo dos Santos; 30793 Andre de Carvalho Rodrigues; 3905 Dirva Iacono 407 
Schneider; 18353 Paula Mara Andre; 23600 Alessandra de Lima Lopata; 31044 408 

Thainara Vicente; 26638 Juliane Lopes da Silva; 2724 Vanda Mendes Pierotti; 3515 409 
Celina Atsuko Ogata Ogawa; 12502 Daniela Baltazar Dias; 21259 Fabio Augusto 410 

Prado Ramos; 26159 Lorena Flor da Rosa Santos Silva; 27902 Roberta Paiva; 29616 411 
Isabel Daronco Alexandre; 24694 Carine Sakamoto; 26464 Ligia Regina Machado 412 

Calegari; 30805 Hugo Vicentin Alves; 29134 Gabrielle da Cunha; 12024 Italo Valentim 413 
Guzzo; 25205 Marcio de Souza Fagundes; 28563 Rafaela Domingues Suda; 2251 414 

Carlos Roberto Rosa Lima; 24248 Vanessa Claudino Guimaraes; 26242 Luiz 415 
Fernando Patekoski Braga; 30936 Rodrigo Goncalves Ribeiro; 20945 Juliana Freitas 416 
Silva; 28481 Cristina Maria Gaspar Branco; 30861 Gisele Cassiana Frata; 12833 Joao 417 

Nogueira de Andrade; 13757 Nadya Regina Formighieri Destefeni; 18835 Deynes 418 
Fagundes dos Santos; 29178 Emeline Maria Baller. --------------------------------------------  419 

Inscrição Definitiva: 31930 Jacqueline Pedersolli Sposito; 31824 Charles Seuchuco; 420 
31856 Isis Souza de Araujo; 31871 Talita Lara dos Santos Souza; 31892 Gabriela de 421 
Jonge; 31789 Larissa de Oliveira Pereira; 31815 Gabriel Ferreira Ribeiro; 31825 Maria 422 
Melina Verona; 31853 Helena Regina Salomé D' Espíndula; 31939 Thais Claudino 423 

Clemente; 31976 Maryana Albino Clavero; 31987 Herbert de Paulo dos Santos; 31805 424 
Maria Isabela Sanches Herrera; 31783 Analine Rosa Barquez de Assis Carvalho; 425 
31955 Rogério Carvalho de Souza; 31812 Debora Borgert Wopereis; 31952 Lorena 426 

Cessel Campo; 31887 Gisele Aparecida Langoski; 31808 Guilherme Augusto Gomes 427 
Martins; 31904 Tainara Hackenhaar; 31959 Thayany De Morais Heidgger; 31861 428 
Thaise Borges; 31953 Renan Carlo Regailo; 31863 Fabricio Kenji Goto; 31934 Érika 429 
Cristina Kanaoka da Silva; 31973 Bruno Alexandre Sekiguchi; 31542 Gislaine Pereira 430 
dos Santos; 31829 Gisele Cortez de Menezes; 31855 Ellen Maria Ferrari Mochi; 31873 431 
Sabrina Celia Calçado; 31905 Heitor Augusto Otaviano Cavalcante; 31909 Maria 432 
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Fernanda Alves Aguiar; 31936 Joana Maira Valentini Zacarias Santim; 31946 Livia 433 
Maria de Abreu; 31950 Carolina Salinas de Moraes; 31972 Fernanda Vagetti; 31974 434 
Danielle Hoeltgebaum; 31977 Maria Clara Splendor; 31985 Ligia Fernanda Ceole; 435 
31978 Gisele Maccari dos Santos; 31839 Tamires Souza da Silva; 31940 Marcia 436 
Carvalho de Oliveira Frangiotti; 31903 Michel Naous Rosado dos Santos; 31958 437 

Gabriela Oelmuller; 31859 Beatriz Eloise Mika; 31866 Bianca Scharr; 31874 Paula 438 
Sztoltz Piroski; 31891 Luana Bojko; 31895 Caroline Emerick Moreira; 31897 Greicielly 439 
Connor; 31898 Tamires Leal Wosgerau; 31911 Fernanda Cristine Carneiro; 31914 440 
Thamires Aparecida Dzirba; 31923 Luana Fausto; 31924 Jessica Ariane Derkach; 441 
31931 Jessica Mollina Lirani Antunes; 31937 Matheus Saukoski Pauzer; 30809 442 

Vinicius Pereira Feijo; 31910 Thainá Andrade Zanatta; 31971 Lillian Maria Baggio; 443 
31862 Suellen Francynne Moura; 31864 Marina Zattar Meiga; 31882 Jonas Eduardo 444 

Ceconi. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 445 

Inscrição Provisória: 31833 Thiago Jose da Silva; 31945 Thamara Suelen Teixeira 446 
Vargas; 31980 Ana Beatriz Rodrigues Marques; 31948 Andressa Duela Valezi; 31964 447 
Juliana Scheller; 31822 Lediane Seixas Amaral; 31842 Jessica Sarnik; 31876 Laira 448 
Alexia Spack; 31912 Leticia Kmiecik; 31943 Fernanda Julia Kwiatkowski; 31884 Jose 449 

Camilo de Souza; 31813 Marina Gabriela Rauber; 31902 Bruna Aparecida dos Santos 450 
Marubayashi; 31984 Evandro Luiz de Souza; 31841 Priscila Trombini Machado; 31819 451 

Juliana Cordeiro dos Santos; 31836 Maria Regina Paulino de Lima Armstrong; 31851 452 
Jaqueline Correa de Lima; 31968 Stefani Micelli da Silveira; 31886 Paula Renata 453 
Galvao Branchi; 31823 Jaqueline da Silva; 31690 Silvia Thais de Figueiredo Mendes; 454 

31778 Rosilda Paulino; 31809 Ademilson Pontes de Souza; 31814 Pamela dos 455 
Santos; 31816 Valdenice Angela de Azevedo Lara; 31826 Amanda Jaquieli Dias; 456 

31827 Maria Angelica Biazin Ferraz; 31831 Kauana Freitas Andrade; 31847 Kelli de 457 
Souza Pinto Schumack; 31849 Jociel das Neves Lunas; 31852 Aguinaldo Timoteo 458 

Garbelini; 31854 Juliana de Andrade Farias; 31858 Debora de Oliveira Cardoso; 459 
31869 Caroline Schmitt Ferreira; 31870 Lucas Francisco Siqueira da Cruz; 31879 460 

Odair Pasquin; 31880 Guimar Lopes Candido dos Santos; 31896 Otavio Miguel 461 
Reinert Pomkerner; 31929 Caroline Nascimento de Faria; 31944 Taise Aparecida 462 

Maieski; 31960 Suzan Perreira do Nascimento Del Gobo; 31820 Claudair Roberto 463 
Fernandes da Silva; 31832 Vanessa Caroline Piala; 31926 Marcileia de Freitas 464 
Mengue; 31927 Daiane Cristina Alves de Carvalho; 31742 Rodrigo Fiorentin; 31883 465 

Mayara Cristine Sabadin; 31889 Leticia Lazarin da Silva; 31890 Edina Aparecida 466 
Rodrigues; 31894 Cristiele Wessler; 31899 Dorica Leticia Pereira; 31900 Fernanda 467 

Leticia Hilha Castanho; 31938 Graziela de Moura Barbosa; 31749 Rafaela Rodrigues 468 
Salata; 31817 Nayara Soares Kuibida; 31845 Anderson da Silva Domingos; 31913 469 
Andrey Gustavo do Nascimento; 31838 Valdinei Jose Lati; 31828 Gesley Caroline 470 
Assunçao Amorim; 31954 Marjorie Viana Stabelini; 31962 Joice Lais Lopes; 31865 471 

Karen da Silva Diniz; 31804 Romulo Gustavo Laitano; 31807 Carlos Cesar Rodrigues 472 
Bertolini; 31810 Leonardo Aguiar Ribeiro Martins; 31875 Pollyanna Christovao 473 
Pereira; 31878 Valeria Mistrim Fardim; 31949 Carolina Gesica Tavares dos Santos; 474 

31867 Milene Maria Favorito; 31906 Kawana Karen Sirino Rocha; 31888 Queli Laura 475 
Batistella; 31730 Leticia Montanher Ribeiro Miranda; 31901 Tiago Neres Pereira; 476 
31872 Mayara Aparecida da Silva Pena; 31966 Franciely Tenczina; 31818 David 477 
Everson Gonçalves Dias; 31811 Robson Ribeiro De Lima; 31840 Beatriz Rodrigues 478 
de Almeida; 31843 David Martins de Freitas; 31957 Ana Carolina Da Silva; 31868 479 
Everton Dranka Doehnert; 31981 Giliane Oliveira dos Santos; 31893 Alessandra de 480 
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Lima; 31965 Leticia Magalhae da Silva; 31881 Bruna Luiza Zanini Gotz; 31835 Vitor 481 
Hugo Ferreira Lima; 31951 Cristiano De Marchi da Silva; 31837 Alberto Takeharu 482 
Ueno; 31850 Viviane do Nascimento Gonçalves Marostica; 31941 Juliana Cristina 483 
Bosso Martinhao; 31844 Vagner Raimundo dos Santos Silva; 31860 Morgana Talita 484 
dos Santos; 31885 Pricila Luiza Ozelame; 31857 Dayana Coelli Baggio; 31975 Thais 485 

Silvana Gomes; 31834 Daiane Bronstrup; 31915 Janaina Aparecida Dutka; 31970 486 
Taianara de Lai Feiten; 31773 Rogerio Bova; 31907 Naiara Stanisoski. ------------------  487 
Inscrição Secundária: 23855 Marina Ferreira Vechi. -----------------------------------------  488 
Inscrição Definitiva por Transferência: 31963 Camila Serafim Jacob; 31848 Ana 489 
Carolina Mota Franca; 31942 Cesar Favero; 23012 Janaina Reolon; 31679 Meyrielle 490 

dos Santos Borges; 31916 Ana Beatriz Gobbo Luz; 31925 Alessandra Veselich 491 
Barros; 31935 Vanessa da Silva Carvalho Batista; 31969 Dougliany Reis de Souza 492 

Oliveira; 31928 Mohamad Abed Guazzaoui; 31525 Dalila Cimadon; 31967 Juliana 493 

Dambros Ramos Possenti; 31750 Jéssica Trento Nunes; 31956 Priscila Lima Silva; 494 
31933 Lidia La-Rocca Tamiozzo. -------------------------------------------------------------------- 495 
Inscrição Remida: 2647 Laercio Antonio da Silva. --------------------------------------------- 496 
Reabilitação de Inscrição por Transferência: 22009 Uilio Stefani Neto; 26151 497 

Mariana Scaravelli de Re; 20141 Andrey Marcassi de Antoni; 19677 Raphaela Negro 498 
de Barros Cardoso; 28473 Rebeca Mayara Landgraf; 16870 Ericon Martin Krupek. -- 499 

Baixa Ex-Officio Registro: 925558 Farmacia E Drogaria Confarma Ltda Me Fl 01; 500 
15217 Wilfarma Drogaria Ltda - Epp; 19582 Edina Boniatti Farmacia Me; 8700 501 
Prefeitura Municipal de Cidade Gaucha; 24008 Guedes Lopes Dedetizadora Ltda - 502 

Me; 23595 N Resende de Oliveira - Me; 19453 Farmacia Skiba Ltda - Me; 19514 503 
Companhia Brasileira de Distribuicao; 21974 Importadora E Dist Etre Cosmeticos E 504 

Perfumes Ltda; 15214 Tecnicare Industria E Comercio Ltda; 17341 Analytics 505 
Desenvolvimento Inovacao Ltda; 20307 Stemtech do Brasil Com de Prod Nutricionais 506 

Ltda; 15516 Nakahara & Nakahara Ltda Me; 23375 Dental Soares Ltda Me; 24318 507 
Drogaria Litoral Pr Com De Med Ltda - Me; 24196 Farmacia E Drogaria Campobras 508 

Ltda Fl 10; 20292 Transminato Transportes Eireli; 23940 Farmacia Lirio Farma Ltda - 509 
Me; 23642 Afl Comercio de Medicamentos Ltda - Me; 21625 Fundo Municipal de 510 

Saude; 22605 Assoc Funcionarios Usacucar Maringa Afus - Fl 08. ------------------------- 511 
Baixa De Registro Por Requerimento: 17659 Drogaria Gavleta Ltda; 22293 512 
Nossafarma Farmacia Ltda Me; 22198 Lab de Analises Clin Oscar Pereira S/S Ltda 513 

Epp; 21328 Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 232; 21314 Farmacia E Drogaria Nissei 514 
S/A Fl 235; 24021 Ranay Comercio de Produtos Farmaceuticos Ltda Me; 24494 515 

Central Farma Ltda - Me; 21953 Super Desconto Comercio de Medicamentos Ltda - 516 
Me; 22670 Pontes Kussumoto Comercio de Medicamentos Ltda Me; 22920 Farmacia 517 
Farmautil Ltda Fl 07; 23139 Wendland Farmacia Ltda Fl 06; 14251 Laboratorio 518 
Bioclinico Ibema Ltda; 23263 Farmacia Ghellere Ltda Me; 24459 Odair Fernando 519 

Pereira Panucci - Me; 22867 Kairos Farmacia Eireli - Me; 24430 Thiago Rivaldo Godoi 520 
Oriani - Eireli Me; 19804 Farmacia Vasco & Cortez Ltda Me; 23771 Epipharma 521 
Distribuidora Ltda - Me; 24007 Carine Sakamoto Farmacia Pharmaju; 13904 Jaqfarma 522 

Ltda Me; 21533 B Wienskoski Paranapoema - Me; 18334 Farmacia Univida Ltda Epp; 523 
22993 Farmacia Dias Ltda - Me; 21873 Farmacia Santa Madre Ltda - Me; 12836 524 
Guerra E Avila Ltda Me; 24668 Ligiana Fatima Kaiser Correa - Me; 8337 J B Morais E 525 
Morais Ltda - Me; 19630 Lab De Analises Clinicas Sao Jose Eireli Fl 05; 24445 Mf 526 
Centro de Estetica Funcional Eireli Me. ------------------------------------------------------------- 527 
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Registro Aprovado Ad Referendum: 25076 Vuelo Pharma Ltda - Me; 25129 M. A. 528 
Borges Comercio de Medicamentos Ltda Fl 12; 25139 Gsg Nutricao Ltda - Me; 25142 529 
Instituto Bioclinico Oeste do Parana Ltda Fl 02; 25149 Medside Comercio de Produtos 530 
Hospitalares Ltda Me; 25110 Drogaria Munhoz Ltda. - Me; 25130 Rede Saude Nossa 531 
Ltda; 25128 Cleber Giacon - Me; 25123 Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 232; 25156 532 

Beta Surgical Materiais Medicos Ltda; 25027 Empreendimentos Pague Menos S/A Fl 533 
1153; 25115 Plenature Laboratorio E Inovacao Ltda - Me; 25127 Sergio Kamikawa 534 
Produtos Farmaceuticos - Me Fl 01; 25145 Farmacia Irmaos Pavesi Ltda - Fl 44; 25150 535 
Orthoprime - Com Prod Medicos E Hospitalares Ltda; 25165 Farmacia Novo Mundo 536 
Ltda; 25126 Ramzam & Rippel Ltda - Epp; 25135 Bessani E Milani Farmacia De 537 

Manipulacao Ltda Me; 25087 Cia Latino Americana de Medicamentos; 25144 Petri & 538 
Marin Ltda Me; 25141 Transportadora Hotta Ltda; 25147 Maycon Aurelio Pereira 539 

05318198929; 25170 Farmacia Vista Alegre Ltda - Me Fl 02; 25118 Soren do Brasil 540 

Com de Mat Med Hosp E Odont Eireli; 25140 Chapada Comercio de Medicamentos E 541 
Perfumaria Ltda; 25143 Supplyclean Ind de Prod de Higiene S/A; 25122 Farmacia 542 
Comiran Ltda - Me; 25125 Aasp Laboratorio de Analises Clinicas Eireli Me; 25146 543 
Consorcio Intermun de Saude Amerios 12a Regional ; 25114 Flavia Janaine Silveira 544 

& Cia Ltda. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 545 
Registro De Empresa: 25166 Prefeitura Municipal Campo Bonito; 25116 Dimed S/A 546 

- Distribuidora de Medicamentos Fl 552; 25163 Transportadora Lstv Eireli; 25098 Gja 547 
Comercio de Medicamentos Eireli - Epp; 25119 Rcfarma Comercio de Medicamentos 548 
Ltda; 25153 Fpb Jacarezinho Com de Medicamentos Ltda - Epp; 25120 Vanessa 549 

Roberta Pelizza Santin - Me; 25137 Drogaria Sjs Ltda; 25167 Franciely Cox de Brito 550 
& Cia Ltda; 25107 Debora Joseane Gaio - Me; 25152 Farmacia Master Vida Ltda; 551 

25168 Multinossa Medicamentos Ltda. ------------------------------------------------------------- 552 
Concluindo, a Presidente submeteu os processos administrativos à votação, sendo 553 

estes aprovados por unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 554 
Solicitação de alteração do calendário do CRF-PR: Ainda no uso da palavra, a 555 

Gerente do Departamento de Cadastro e Recepção apresentou aos Conselheiros 556 
demanda provida dos colaboradores do Regional frente aos jogos do Brasil na Copa 557 

do Mundo. Explicou que de acordo com a tabela da Copa do Mundo, a Seleção 558 
Brasileira de Futebol tem jogo no dia no dia 22 de junho, às 09h00. Entretanto, na data 559 
referenciada o Regional tem programada a realização de Reunião Plenária. Neste 560 

contexto, solicitou a possibilidade da pauta da Reunião Ordinária de junho ser 561 
realizada integralmente no dia 21 (quinta-feira). Os Conselheiros expressaram seus 562 

pontos de vista e a Presidente expôs duas propostas: debater os assuntos 563 
integralmente na quinta-feira, adiantando apenas a reunião da Comissão da Tomada 564 
de Contas, que se reuniria na quarta-feira dia 20; ou de outro modo suspender o 565 
encontro apenas no período da disputa, mantendo os dois dias já previstos. Os 566 

Conselheiros entenderam pela manutenção do calendário, com a possibilidade de 567 
retomar a discussão a respeito. ---------------------------------------------------------------------- 568 
Atuação dos Farmacêuticos em Imunizações: Dra. Karina Chiuratto iniciou 569 

agradecendo a oportunidade de apresentar o trabalho desenvolvido pela Célula 570 
Farmacêutica em Imunização Humana em Curitiba, formado por ela e pelos 571 
farmacêuticos Dr. Matheus Chiuratto e Dr. Felipe de Oliveira. Explanou sobre a 572 
importância da vacinação, destacando a redução da mortalidade e erradicação de 573 
doenças como a varíola. Referenciou pesquisa da Organização das Nações Unidas 574 
que afirma que a imunização previne 2.500 000 (duas milhões e quinhentas mil) 575 
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mortes de crianças por ano em todo mundo. Citou ainda queda significativa da 576 
incidência de algumas doenças, após a inserção de vacinas e recorreu à pesquisa 577 
mundial para relatar que para cada U$1 (um dólar) investido em imunização, há uma 578 
economia de U$16 (dezesseis dólares) em gastos com tratamentos e internações. 579 
Neste contexto, Dra. Karina Chiuratto apresentou lista com uma série de vacinas já 580 

disponibilizadas à população, adiantando outras que ainda passam por estudos para 581 
futuramente serem ofertadas. Neste sentido, Dr. Felipe de Oliveira destacou o 582 
reconhecimento das Farmácias como estabelecimento de saúde responsável por 583 
prestar assistência farmacêutica à população promovido pela Lei n. 13.021/2014, que 584 
dispõe sobre o exercício e a fiscalização das atividades farmacêuticas. Sobre este 585 

alicerce, expôs a Resolução de Diretoria Colegiada da Agência Nacional de Vigilância 586 
Sanitária, RDC ANVISA n. 197/2017, que trata dos requisitos mínimos para o 587 

funcionamento dos serviços de vacinação humana, abrangendo todos os 588 

estabelecimentos de saúde, logo, farmácias e clínicas de vacinação, exigindo 589 
responsável técnico habilitado e profissionais com competências atribuídas por lei, 590 
sem definir a qualificação necessária. Já em 2018, publicou-se a Resolução n. 654, 591 
que dispõe sobre os requisitos necessários à prestação do serviço de vacinação pelo 592 

farmacêutico, estabelecendo os critérios e competências que os cursos devem 593 
oferecer para habilitá-los, ratificando a participação farmacêutica na área 594 

referenciada. Em fevereiro deste ano, a Portaria n. 950 revogou normativa que 595 
restringia à médicos responsabilidade técnica de estabelecimentos com vacinação e 596 
em março, o CFF regulamentou as exigências às instituições para oferecerem o curso 597 

de formação complementar aos farmacêuticos que querem assumir a habilitação. 598 
Legalmente amparados, Dra. Karina Chiuratto compartilhou o trâmite para obtenção 599 

de licença sanitária ao abrir uma clínica de imunização, a estrutura ofertada pelo 600 
estabelecimento, os serviços realizados e a assistência dispendida aos pacientes. Dr. 601 

Matheus Chiuratto destacou que a qualidade e segurança dos atendimentos têm 602 
atenção primordial, sendo que a clínica acompanha deste a cadeia produtiva, o 603 

transporte e a recepção das vacinas ofertadas ao treinamento dos profissionais que 604 
aplicam as doses, garantindo acompanhamento farmacoterapeutico. Dra. Karina 605 

Chiuratto detalhou ainda o procedimento relacionado ao atendimento dos pacientes, 606 
ressaltando que, posterior ao procedimento, a clínica entra em contato para verificar 607 
o surgimento de reações adversas que são documentadas e encaminhadas para 608 

Vigilância Sanitária. A Farmacêutica finalizou destacando os desafios de buscar cada 609 
vez mais capacitação no setor e ter a responsabilidade técnica pela clínica 610 

efetivamente reconhecida ao profissional farmacêutico. Abertos a questionamentos o 611 
Farmacêutico Fiscal, Dr. Eduardo Freitas, indagou por que o grupo optou por dirigir 612 
uma clínica de imunização em detrimento de uma farmácia especialista em vacinas, 613 
sendo clarificado pelo Dr. Matheus Chiuratto que infelizmente alguns entraves 614 

burocráticos impediram a oferta do serviço enquanto farmácia, por isto a escolha pelo 615 
serviço estritamente clínico. Dr. José dos Passos Neto complementou que atualmente 616 
as exigências para que as farmácias disponibilizem o serviço é ainda superior as 617 

direcionadas às clínicas.  Dra. Mirian Ramos Fiorentin agradeceu aos palestrantes e 618 
à Conselheira Regional Suplente que solicitou a apresentação ao Plenário, Dra. 619 
Mauren Isfer Anghebem. A Presidente rememorou a luta da Classe para conquistar 620 
espaço em imunização dizendo-se orgulhosa de conhecer farmacêuticos que estão 621 
investindo na área, ofertando um trabalho de excelência à sociedade, sendo suas 622 
condecorações ratificadas pelos demais presentes. Dra. Lia Melo de Almeida, 623 
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Presidente do Sindifar-PR corroborou o orgulho em apreciar jovens empreendedores 624 
e sugeriu ao Regional divulgar a experiência exitosa. Dr. Fabio de Brito Moreira 625 
questionou as metas futuras e Dr. Matheus Chiuratto destacou que a prioridade é 626 
ofertar um serviço de qualidade. Em relação a responsabilidade técnica, Dra. Karina 627 
Chiuratto explicou que ainda é realizada por um médico, entretanto, compartilhou que 628 

a lei não obriga o profissional a manter assistência presencial no estabelecimento, 629 
concluindo que, quando efetivamente aplicada, a legislação farmacêutica deve 630 
garantir ainda mais proteção ao serviço, uma vez que o farmacêutico responsável 631 
técnico precisará atuar no período integral de funcionamento da clínica. Dra. Mauren 632 
Isfer Anghebem sugeriu que o Conselho aproveite o conhecimento e a experiência 633 

dos jovens para que, mais do que atuarem em células farmacêuticas, sejam 634 
convidados e valorizados quando da realização de eventos sobre o assunto. Neste 635 

viés, Dr. José dos Passos Neto sugeriu elaborar uma reportagem ou vídeo sobre a 636 

iniciativa a fim de estimular outros farmacêuticos a empreenderem. O Conselheiro 637 
também questionou se as vacinas estão sendo aplicadas mediante receita, sendo 638 
informado que a prescrição só é exigida quando a bula da vacina apresenta restrição 639 
ao paciente, mas o médico entende que o risco de contrair a doença é maior do que 640 

os efeitos que levaram a contraindicação da substância. Sem mais, a Diretoria 641 
entregou aos certificado de participação, ratificando agradecimentos. --------------------- 642 

A Presidente suspendeu a Plenária. -----------------------------------------------------------------  643 
A Sessão foi retomada às nove horas do dia vinte de abril de dois mil e dezoito. ------ 644 
Presentes: Dra. Mirian Ramos Fiorentin – Presidente, Dr. Marcio Augusto 645 

Antoniassi – Vice-Presidente, Dra. Sandra Iara Sterza – Diretora -Tesoureira, Dra. 646 
Nádia Maria Celuppi Ribeiro – Diretora Secretária-Geral, Dr. Arnaldo Zubioli, Dr. 647 

Edmar Miyoshi, Dr. Fábio de Brito Moreira, Dr. José dos Passos Neto, Dra. Karen 648 
Janaina Galina, Dra. Leila de Castro Marques Murari, Dra. Maria do Carmo 649 

Marques Baraldo, Dra. Marina Gimenes e Dra. Marina Sayuri Mizutani Hashimoto 650 
- Conselheiros Regionais. ---------------------------------------------------------------------------- 651 

Justificativa de Ausência: Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki - Conselheira 652 
Regional e Dr. Valmir de Santi - Conselheiro Federal. ------------------------------------- 653 

Presentes também: Marcelo Eduardo Polak - Farmacêutico Fiscal, Gabriele Luize 654 
Pereira – Farmacêutica Fiscal, Eduardo Carlos Freitas – Farmacêutico Fiscal, Edivar 655 
Gomes – Gerente Administrativo, Flávia de Abreu Chaves – Gerente de Cadastro e 656 

Recepção, Sérgio Satoru Mori – Gerente Geral, Elias Montin – Assessor Político, Laís 657 
Zuzzi Ferrari Vannucci – Farmacêutica Fiscal, Ribamar Jones Schmitz – Farmacêutico 658 

Fiscal, Vinicius Gomes de Amorim – Gerente Jurídico, Jorge Antônio Salem – 659 
Farmacêutico Fiscal, Welinson Fabrício da Silva- Farmacêutico Fiscal, Nayana 660 
Banhara – Farmacêutica Fiscal, Zilvani Hortelina Bernardo – Farmacêutica Fiscal, 661 
Jose Paulo Pacola – Farmacêutico Fiscal, Edson Siqueira Alves - Farmacêutico Fiscal, 662 

Jackson Carlos Rapkiewicz – Gerente Técnico Científico, Cristiane Bregenski Felício 663 
– Gerente Contábil, Gustavo Lavorato Justino da Silva - Assessoria Comunicação, Lia 664 
Mello de Almeida – Presidente SINDIFAR, Luciano Pacheco – Farmacêutico Fiscal, 665 

Eduarda Cinzia dos Santos – Administrativo, Vanessa Terezinha Panek - Supervisora 666 
Fiscalização, Karoline Chuery – Administrativo e Carlos Eduardo Rocha Garcia - 667 
Farmacêutico. --------------------------------------------------------------------------------------------- 668 
Assuntos de Fiscalização: O Gerente do Departamento de Fiscalização, Dr. 669 
Eduardo Antônio Pereira Pazim, apresentou o relatório das atividades fiscais 670 
executadas no mês de março de 2018. Explanou que no período de referência, 8.353 671 
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(oito mil, trezentos e cinquenta e três) estabelecimentos estavam em conformidade 672 
com a regulamentação, sendo 6.168 (seis mil, cento e sessenta e oito) Farmácias e 673 
Drogarias. Quanto aos irregulares ou ilegais, identificou-se 472 (quatrocentos e 674 
setenta e dois) estabelecimentos, sendo 383 (trezentos e oitenta e três) Farmácias ou 675 
Drogarias. Assim, 8.819 (oito mil oitocentas e dezenove) empresas estavam 676 

registradas no Regional em março de 2018, número semelhante ao documentado no 677 
mesmo período do ano anterior, quando eram 8.821 (oito mil, oitocentas e vinte e 678 
uma). Dr. Eduardo Antônio Pereira Pazim esclareceu que no acumulado do ano 9213 679 
(nove mil, duzentas e treze) inspeções foram realizadas, sendo 3929 (três mil 680 
novecentas e vinte e nove) só no mês de março. No mês de referência, 681 

especificamente, 188 (cento e oitenta e oito) autos de infração foram documentados, 682 
sendo 53% (cinquenta e três por cento) deles lavrados por ausência e 47% (quarenta 683 

e sete por cento) alicerçados por outras irregularidades.  Em suma, do total de 684 

inspeções realizadas no período, apenas 2% (dois por cento) motivaram auto de 685 
infração por ausência. O Gerente explanou ainda que as visitas foram distribuídas em 686 
359 (trezentos e cinquenta e nove) municípios do Estado e que cada um dos quatorze 687 
fiscais atuantes respondeu pela averiguação de, em média, 631.7 (seiscentos e trinta 688 

e um ponto sete) estabelecimentos. Quanto a estratificação de dados por Perfil, em 689 
março de 2018, 57.6% (cinquenta e sete ponto seis por cento) das inspeções se 690 

enquadraram no perfil 1; 13.8% (treze ponto oito por cento) no perfil 2; 2.3% (dois 691 
ponto três por cento) no perfil 3; 21.5% (vinte e um ponto cinco por cento) no 4; e 692 
finalmente, 4.8% (quatro ponto oito por cento) o perfil 5. Na oportunidade, a pedido da 693 

Presidente, o Gerente detalhou reunião junto a uma rede de farmácias da região de 694 
Londrina, adiantando que uma ata deverá ser elaborada para documentar os 695 

compromissos firmados pela empresa, entre eles o de não buscar judicialmente a 696 
obstrução do serviço de fiscalização. Dr. Eduardo Antonio Pereira Pazim explicou que 697 

a demanda foi relacionada especificamente à aplicação da Ficha de Verificação das 698 
Atividades Farmacêuticas, entretanto, conforme preconizado nos regramentos do 699 

Regional, quando há obstrução de procedimentos todas as filiais são pré-intimadas 700 
sobre a aplicação de multa se constatada ausência ainda que primária, acreditando 701 

ser este o motivo que levou a rede referenciada a buscar resolução ao impasse. Dr. 702 
Arnaldo Zubioli rememorou tratativas passadas em que a empresa supracitada se 703 
comprometeu a promover adequação a legislação farmacêutica, não tendo cumprido 704 

o preconizado. Dr. Marcio Augusto Antoniassi concordou que a proposta precisa ser 705 
avaliada com cautela, mas o Regional deve fazer o que lhe cabe, promovendo reunião 706 

de orientação aos profissionais e posteriormente retomando integralmente os 707 
procedimentos de fiscalizações nas farmácias que compõem a rede. --------------------- 708 
Processos Administrativos Fiscais: O Gerente de Fiscalização prosseguiu 709 
destacando que no mês de março 121 (cento e vinte e um) processos não tiveram 710 

defesa apresentada, 56 (cinquenta e seis) tiveram as defesas indeferidas 711 
tempestivamente e 1 (um) foi cancelado por vício administrativo. Dr. Arnaldo Zubioli 712 
manifestou que, analisando os processos a ele distribuídos, entendeu equívocos 713 

quanto ao andamento das demandas indeferidas. Esclareceu que, se de um lado os 714 
deferimentos são apresentados e votados em Plenária, de outro não haveria um 715 
estudo mais aprofundado sobre os indeferimentos ou até mesmo conhecimento de 716 
suas justificativas pelos Conselheiros, que apreciam a decisão em bloco único. Na 717 
opinião do Dr. Arnaldo Zubioli, com a prática o Regional motivaria a aplicação de 718 
multas em detrimento da defesa dos profissionais ou mesmo da competência 719 
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educativa. Assim, solicitou a Diretoria uma revisão da sistemática adotada, a fim de 720 
diminuir a possibilidade de julgamentos improcedentes, lembrando que esta 721 
observação já fora apresentada pelo Conselheiro Dr. José dos Passos Neto, se 722 
desculpando por não ter recepcionado o posicionamento quando Presidente da 723 
Entidade. Dr. Eduardo Antonio Pereira Pazim explicou que o Departamento de 724 

Fiscalização tramita os processos da melhor forma possível, cientificando que existe 725 
a possibilidade de abordar auto a auto no Plenário, porém, atentou para o tempo que 726 
seria despendido, devido à quantidade de documentos a serem apreciados. O 727 
Gerente também contra-argumentou explanando que a postura do Regional não é 728 
pela aplicação de multas, lembrando que somente em casos excepcionais, como de 729 

prévia obstrução do procedimento fiscalizatório, as faltas são autuadas na primeira 730 
constatação. Salientando que a prática é de primeiro orientar o estabelecimento e o 731 

profissional farmacêutico, sendo necessário pelo menos três constatações de 732 

ausência para só então efetivar a multa. O Conselheiro afirmou que não se opõe ao 733 
serviço de fiscalização, mas a análise dos processos decorrentes das autuações, 734 
ratificando que defesas indeferidas devam ser relatadas em Plenário, a exemplo do 735 
realizado com processos éticos. Dr. José dos Passos Neto concordou com o 736 

encaminhamento, complementando com proposta de instalação de câmaras técnicas 737 
para apreciarem os Processos Administrativos Fiscais. O Conselheiro interpretou que 738 

a sistemática até então adotada compunha uma estratégia de educar pela punição 739 
tendo sido importante para um momento específico do Regional,mas, com a evolução 740 
do serviço, concordou que os julgamentos devam assumir novo formato. O Gerente 741 

Jurídico, Dr. Vinícius Gomes de Amorim, concordou que o ideal seria a análise de 742 
cada processo individualmente, entretanto, confirmou não haver tempo hábil ou 743 

recursos humanos para contemplá-los um a um durante as reuniões Plenárias. Assim, 744 
sugeriu que a exemplo do judiciário, o relator envie seu posicionamento para análise 745 

dos demais membros e, aquele que não acompanhar a decisão, solicite que o caso 746 
específico seja relatado na Reunião Ordinária. Ademais, também se comprometeu a 747 

buscar junto a Regionais de outros Estados a resolutividade das câmaras técnicas 748 
instaladas, que teriam função de firmar entendimentos a serem replicados em 749 

demandas semelhantes, agilizando os julgamentos e garantindo maior amplitude na 750 
análise. Enquanto isso, ponderou pela manutenção da metodologia aplicada. Em 751 
tempo, quanto a apresentação de atestados médicos para justificar ausências, 752 

adiantou que decisão judicial em vias de proferimento deverá nortear o entendimento 753 
do Regional quanto aos documentos a serem recepcionados e aqueles que não 754 

explicariam às faltas, diferenciando, por exemplo, casos que caracterizariam 755 
emergências alheias à vontade do profissional, ou consultas eletivas que poderiam 756 
ser agendadas para horário divergente ao de atuação farmacêutica.  Dra. Leila de 757 
Castro Marques Murari opinou que o Paraná é exemplo de fiscalização, garantindo a 758 

presença farmacêutica nos espaços de atuação privativa. O Farmacêutico Fiscal, Dr. 759 
Eduardo Freitas, usou da palavra para rememorar que os autos de infração 760 
representam apenas cerca de 2% (dois por cento) das notificações, defendendo que 761 

a metodologia do Regional não tem como foco a punição. Também revelou a 762 
preocupação do Conselho com a anulação de autos, tanto que a regra seria extinguir 763 
apenas aqueles com vícios administrativos, ou a administração poderia incorrer em 764 
prevaricação. Finalizando o debate Dra. Mirian Ramos Fiorentin concordou com a 765 
possibilidade de melhorias, em especial, a avaliação de instalação de câmaras 766 
técnicas a ser estudada pelo departamento jurídico. Até decisão a respeito, solicitou 767 
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aos Conselheiros que antecipem o envio dos processos, sob vossa análise, ao 768 
Departamento de Fiscalização para que este remeta as defesas indeferidas 769 
previamente aos demais, a fim de conhecerem os processos a serem apreciados em 770 
Plenária. Na continuidade Dr. Arnaldo Zubioli justificou o deferimento da defesa da 771 
Farmácia Coelho e Coelho Ltda Me, CNPJ 10.359.335/0001-54 autuada por estar em 772 

funcionamento após o horário declarado perante o CRF-PR. Expôs compreender a 773 
explicação de que o estabelecimento estaria realizando um teste para avaliar a 774 
aceitação dos clientes quanto a abertura do estabelecimento aos domingos, antes de 775 
alterar o horário registrado junto ao Regional, lendo integralmente seu relato apenso 776 
no Processo Administrativo Fiscal n. 21371609181430. Dra. Mirian Ramos Fiorentin 777 

questionou se havia farmacêutico no horário referenciado, sendo informada pelo 778 
Relator que apesar da ausência do profissional, a comprovação da dispensação de 779 

medicamentos seria hipotética. Em votação, o Relator foi acompanhado apenas pelas 780 

Conselheiras Dra. Marina Gimenes e Dra. Karen Janaina Galina. Dentre os 09 (nove) 781 
Conselheiros contrários ao entendimento nominou-se o Dr. José dos Passos Neto 782 
para reformular o voto. Na continuidade Dr. Arnaldo Zubioli relatou deferimento da 783 
defesa apresentada pela Sidaw Comercio de Produtos Farmacêuticos Ltda EPP, filial 784 

01, CNPJ 80.002.413/0002-25, flagrada em funcionamento sem assistência 785 
profissional. Leu a justificativa do farmacêutico apoiada na necessidade de realização 786 

de exames laboratoriais. Neste sentido, o Conselheiro atentou que, se o Plenário 787 
entendesse pelo indeferimento, poder-se-ia instaurar processo ético contra o 788 
farmacêutico responsável pelo laboratório que emitiu atestado pela realização dos 789 

testes. A fim de sanar as possíveis dúvidas dos relatores, bem como fornecer mais 790 
informações possíveis da situação constatada, Dr. Marcio Augusto Antoniassi 791 

cientificou que foi solicitando aos fiscais a inclusão de dados adicionais sobre as 792 
autuações, inclusive fotos, quando possível, garantindo maior amparo na análise das 793 

demandas, entretanto, os processos por hora julgados são de anos anteriores, 794 
sugerindo que os Conselheiros que possuam dúvidas contatem diretamente ao 795 

Departamento de Fiscalização. Dr. Vinícius Gomes de Amorim alertou que existe um 796 
regramento norteando o processo fiscal e implantar novos procedimentos poderia 797 

ocasionar prejuízos jurídicos quando da apresentação de recursos. Antes de submeter 798 
o deferimento à votação, o Relator protestou contra as possíveis intervenções, 799 
julgando que as considerações dos Farmacêuticos Fiscais motivariam um conflito de 800 

interesse, uma vez que estes estariam defendendo um processo de autoria própria. 801 
Dra. Mirian Ramos Fiorentin manifestou entendimento divergente, dizendo que o 802 

debate fora pautado pelas dificuldades comuns que o Pleno enfrenta quando da 803 
análise dos processos. Finalmente em votação, acompanharam o Relator Dra. Marina 804 
Gimenes, Dra. Karen Janaina Galina, Dra. Leila de Castro Marques Murari e Dr. José 805 
dos Passos Neto. Sendo estes vencidos, Dr. Edmar Miyoshi foi nominado para 806 

reformular o voto. Por fim o Relator abordou o processo referente a I C Souza & Cia 807 
Ltda ME, CNPJ 07.040.039/0001-81 que estaria em funcionamento em horário não 808 
declarado pelo Regional. Dr. Arnaldo Zubioli apresentou a argumentação da defesa 809 

de que, quando notificada, não estaria exercendo atividade farmacêutica. Contudo, 810 
Dr. Marcio Augusto Antoniassi ponderou que o estabelecimento é reincidente na 811 
infração. Em votação o processo foi indeferido por unanimidade. Dra. Leila de Castro 812 
Marques Murari ficou responsável pela reformulação do voto. ------------------------------- 813 
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Considerando os Pareceres dos Conselheiros Relatores, o Gerente do Departamento 814 
de Fiscalização, Dr. Eduardo Antonio Pereira Pazim procedeu a apresentação dos 815 
processos administrativos fiscais para apreciação e julgamento do plenário sendo: --- 816 
121 (cento e vinte e um) processos que não apresentaram defesa, resultando na 817 
aplicação da penalidade de multa: 12176 - Filippin & Branco Ltda Me AI 818 

21061803291019 13113 - Farmacia Acelino Ltda Me AI 20261803200846 819 
13720 - Cerzan Comercial De Medicamentos Ltda AI 20491803171413 13930 820 
- Drogaria Fergabi Ltda AI 20491803160908 14280 - Dermo Ervas Com De Prod 821 
Farmaceuticos Ltda Epp AI 21381803281310 15037 - Roberto Luiz De Oliveira & 822 
Cia Ltda AI 20491803291456 17498 - Farmacia Qb Farma Ltda Epp AI 823 

21381803181104 19107 - Samia Rita Mansour Epp AI 20491803171529 824 
19875 - Machuchek & Baroni Ltda - Epp AI 20261803201416 19887 - 825 

Farmacia 3000 Ltda Epp Mtz AI 20041803281332 21811 - Farmacia Lima Junior 826 

Ltda Me AI 20491803251023 22356 - Trajano & Cia Ltda Fl 07 AI 827 
20041803091359 22751 - Trajano & Cia Ltda Fl 04 AI 20041803091416 23112 828 
- Farmacia Vale Verde Ltda Fl 06 AI 21491803031019 23225 - Cabral Comercio 829 
De Medicamentos Ltda AI 20491803080457 23622 - Municipio Almirante 830 

Tamandare AI 86746/18 23710 - Nevair Castorino Barbosa & Filho Ltda AI 831 
21361803171449 25178 - A S Leite & Cia Ltda Epp AI 21351803071421 832 

25205 - Cas Farmacia Ltda Me AI 21341803101349 25433 - Pedro Gilmar 833 
Rincao - Me AI 21361803111345 AI 20041803191200 25771 - Jose Massayuki 834 
Nakamura Me AI 21061803081401 26911 - Trajano & Cia Ltda Fl 14 AI 835 

20041803091143 26940 - Posto De Medicamentos Nelson Ltda Me AI 836 
21381803081215 AI 21381803191136 26970 - Priotto E Miki Ltda AI 837 

20041803121254 27125 - Rede Joao Pedro Ltda Me AI 21351803130944 838 
27495 - Ana Cristina Amatuzi & Cia Ltda Me AI 20051803051305 AI 839 

20051802210826 27811 - Zulma Fernandes Me AI 21061803120909 28484 - 840 
Drogaria Samara Ltda Me AI 21381803130943 28657 - Prefeitura Municipal De 841 

Teixeira Soares AI 86613/18 29219 - Enfase Empreendimento Com Farmaceutico 842 
Ltda - Me AI 20011803150945 32295 - Silvane Mirian Dalla Cort Vigano & Cia Ltda 843 

- Me AI 21061803010837 AI 21061803281122 32573 - Tucumantel E Tucumantel 844 
Ltda Me AI 21381803041307 33521 - G F Comercio De Medicamentos Eireli - Me 845 
AI 20261803191054 35153 - Djk Comercio De Medicamentos Ltda Epp AI 846 

21381803180815 35512 - E Silva & Weber Ltda Me AI 21351803241454 847 
35643 - Farmacia Vale Verde Ltda Fl 15 AI 20491803030941 AI 20491803290908 848 

36241 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 66 AI 21381803081753 AI 849 
21381803161941 36562 - Jj Ribeiro Comercio De Medicamentos E Perf Ltda Me 850 
AI 21381803181245 36692 - Biofar - Farmacia Ltda Me AI 21381803281950 851 
37554 - Prefeitura Municipal De Tapira AI 86462/18 37576 - Trevisan & Sousa 852 

Ltda Me AI 21351803030953 37652 - Elyete Dorhnert Souza AI 21381803161820 853 
37835 - Fedex Brasil Logistica E Transporte Ltda AI 21411803141511 38640 854 
- Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 98 AI 20491803101405 38873 - Douglas 855 

Faquinelo & Cia Ltda - Me AI 21061803151601 38961 - Ernega & Melo Ltda Epp 856 
AI 21351803240825 39215 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 115 AI 857 
21411803170743 39288 - Farmacia Ismafarma Ltda Me AI 20261803191559 858 
39352 - A J D Comercio De Medicamentos Ltda Me AI 21381803041445 859 
40507 - Erica Bravin Gilio Me AI 20051802230850 AI 20051803140835 40584 860 
- M & M Medicamentos Ltda Me AI 21351803081506 40844 - Farmacia Santa 861 
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Madre Ltda - Me AI 21361803201547 41001 - Guilherme Palu Gelatti Me AI 862 
21411803171314 42001 - Tucumantel E Tucumantel Ltda Me Fl 04 AI 863 
2138180307191643060 - Uniao Comercio De Medicamentos Ltda Me AI 864 
21381803241410 43343 - Farmacia Regente Feijo Eireli - Me Fl 06 AI 865 
20491803040854 43353 - Elizete Urbano De Araujo Me AI 21061803011336 866 

43861 - Dirce Cordeiro Vensao Eireli Me AI 20041803071258 44219 - 867 
Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 181 AI 21381803081804 44892 - Farma Di 868 
Pietro Ltda Me AI 20011803151430 45079 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 869 
197 AI 20491803282028 45361 - Drogaria Ajala Ltda - Me AI 20491803030849 870 
45633 - Farmacia Wehmuth Ltda Me AI 20041803271233 46065 - Farmacia 871 

Loujoi Ltda Me AI 20491803271324 46922 - Pro-Medic - Comercio De Prod 872 
Medicos Hosp. Ltda Me AI 21411803121411 47187 - J P Comercio De 873 

Medicamentos Eireli Fl 03 AI 20261803191340 47275 - Patricia Maria Maccagnan 874 

Me AI 21381803171000 47763 - Raia Drogasil S.A. Fl 325 AI 20491803080637 875 
47772 - Raia Drogasil S.A. Fl 334 AI 20491803141945 47792 - Raia Drogasil 876 
S.A. Fl 455 AI 20491803040846 47835 - Raia Drogasil S.A. Fl 141 AI 877 
21381803052118 21411803212053 47839 - Raia Drogasil S.A. Fl 227 AI 878 

20011803150820 48071 - Pereira E Oliveira Farmacia Ltda Me AI 879 
21411803211954 49758 - Drogarias Pacheco S/A Fl 447 AI 20491803141958 880 

49824 - C. Brunheri E Cia Ltda - Me AI 21381803191415 49874 - Raia Drogasil 881 
S.A. Fl 328 AI 21381803282050 51422 - Leal & Furukawa Ltda - Epp AI 882 
20371803051424 51536 - T R Siqueira Me AI 21361803160903 52665 - Nely 883 

Maria Deczka Me AI 21361803100901 AI 21361803201557 52687 - Rigoni & 884 
Rocha Medicamentos Ltda - Me AI 20261803131439 52888 - Drogaria Veneza 885 

Ltda - Me AI 20261803261016 52925 - Drugstore Schiavon Ltda Me AI 84270/18 886 
52931 - Farmacia Brasil Ltda - Me AI 21381803131102 53275 - Raia Drogasil 887 

S.A. Fl 632 AI 20491803171035 53318 - Eder De Freitas Lima - Me AI 888 
20231803121642 53470 - J Claire Fernandes De Matos - Me AI 20041803091434 889 

AI 21361803201849 AI 20041803281014 53868 - Farmacia Terra Boa Ltda - Me 890 
AI 21381803081155 54277 - Santa Luzia Com De Medicamentos Ltda - Me AI 891 

21341803290819 54416 - Rigoni & Rocha Medicamentos Ltda - Me AI 892 
20011803131307 AI 20011803261536 54436 - Drogaria Fenix Ltda - Me AI 893 
20261803011520 AI 20261803131646 54445 - Raia Drogasil S.A. Fl 731 AI 894 

20011803130829 54459 - Farmacia E Drogaria Campobras Ltda AI 895 
21341803071225 54462 - W Nandi E Cia Ltda Me Fl 01 AI 20041803151154 896 

54490 - Farmacia Lirio Farma Ltda - Me AI 21381803091230 54558 - Raia 897 
Drogasil S.A. Fl 725 AI 20011803130814 54582 - Raia Drogasil S.A. Fl 761 AI 898 
20491803041100 54596 - Farmacia Bonsucesso Eireli Me AI 21361803101044 899 
54922 - Raia Drogasil S.A. Fl 757 AI 21381803282025 55021 - Aenelly 900 

Candido Rapp - Farmacia - Me AI 21381803191305 55269 - Jj Ribeiro Com De 901 
Medic E Perf Ltda - Me AI 21381803282007 55424 - Nossa Farmacia Popular Com 902 
Med Ltda - Me AI 21381803051420 55715 - Farmacia E Drogaria Campobras Ltda 903 

Fl 12 AI 20491803251050 56035 - Raia Drogasil S.A. Fl 773 AI 21381803281813 904 
56382 - Pharmacarmo Eireli - Me AI 20261803201627 AI 20261803271727 905 
56412 - Farmacia Fenelon Ltda - Epp AI 21381803051603 56726 - Farmacia 906 
Filadelfia Eireli - Me Fl 01 AI 21341803141409 57013 - Farmatheo Comercio 907 
Farmaceutico Ltda - Me AI 21381803041025. ---------------------------------------------------- 908 
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01 (um) processo cancelado: 29384 - Trajano & Cia Ltda Fl 04 AI 909 
21361803101128 58101 - Tais Ferreira Do Nascimento Mioto - Distrib Mioto AI 910 
213818031810110. -------------------------------------------------------------------------------------- 911 
Dentre as defesas deferidas sujeitas a deliberação, durante discussão quanto a 912 
análise das defesas apresentadas, 02 (dois) processos tiveram a posição dos 913 

Conselheiros Relatores revertidas para indeferimento por maioria dos votos: 914 
18857 – Sidaw Com Prod Farmaceuticos Ltda Epp Fl 01 AI 21351701120735 – 915 
Conselheiro Relator Dr. Arnaldo Zubioli – O resultado foi proclamado pela Presidente 916 
que designou o Conselheiro Dr. Edmar Miyoshi para redigir o voto vencedor; 917 
41106 - Farmacia Coelho e Coelho Ltda Me AI 21371609181430 – Conselheiro 918 

Relator Dr. Arnaldo Zubioli – O resultado foi proclamado pela Presidente que designou 919 
o Conselheiro Dr. José dos Passos Neto para redigir o voto vencedor. ------------------- 920 

Dentre as defesas deferidas sujeitas a deliberação, durante discussão quanto a 921 

análise das defesas apresentadas, 01 (um) processo teve a posição do 922 
Conselheiro Relator revertida para indeferimento por unanimidade dos votos: 923 
32332 – I C Souza & Cia Ltda ME AI 21341701151054 – Conselheiro Relator Dr. 924 
Arnaldo Zubioli – O resultado foi proclamado pela Presidente que designou a 925 

Conselheira Dra. Leila de Castro Marques Murari para redigir o voto vencedor. -------- 926 

Retificamos a decisão do Plenário de 18.08.2017: referente ao processo que foi 927 

votado pela aplicação da penalidade:  31498 – O C Medicamentos Ltda – AI 928 

21341707101409, considerando que, em 14.07.2017, a empresa anexou a defesa do 929 

auto de infração junto aos documentos da justificativa de ausência da profissional 930 

Mayara Carla Laskos (PA 31163), realizado através da ferramenta “CRF-PR em Casa” 931 

(protocolo nº 17296524/2017).  Sendo assim, encaminhe-se ao Conselheiro Relator o 932 

processo administrativo fiscal para análise e posterior referendo do voto por este 933 

Plenário. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 934 

Retificamos a decisão do Plenário de 17.11.2017: referente ao processo que foi 935 

votado pela aplicação da penalidade:  56035 – Raia Drogasil S/A Fl 773 – AI 936 

21381710011209, considerando que a empresa apresentou defesa do auto de 937 

infração em 04.10.2017. Sendo assim, encaminhe-se ao Conselheiro Relator o 938 

processo administrativo fiscal para análise e posterior referendo do voto por este 939 

Plenário. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 940 

Retificamos a decisão do Plenário de 22.03.2018: referente ao processo que foi 941 

votado pela aplicação da penalidade, pois a defesa do auto de infração foi 942 

apresentada de forma intempestiva: 55186 – Allfarma Com Prod Farm Eireli – AI 943 

20261704180931, considerando que a empresa estava regular no CRF-PR, uma vez 944 

que ainda estava usufruindo do prazo de 30 dias previsto na Lei n.13.021/2014, 945 

tornando o auto de infração inválido. Frente a demonstração do vício, o Plenário 946 

reformou o voto para o cancelamento dos autos. ------------------------------------------------ 947 

A Presidente submeteu os Processos Administrativos Fiscais, acima descritos, à 948 

votação, sendo aprovados com abstenção da Conselheira Dra. Leila de Castro 949 

Marques Murari. Quanto aos processos com defesa indeferida, Dr. Arnaldo Zubioli 950 

solicitou vistas em mesa, sendo a votação sobrestada momentaneamente, retomando 951 

a apreciação e aprovação ainda nesta Sessão Plenária. -------------------------------------- 952 

Assuntos de Tesouraria: A Gerente Contábil, Cristiane Bregenski Felício, 953 
apresentou balanço orçamentário referente a março de 2018. Em relação à evolução 954 
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da receita, informou que nos três primeiros meses deste ano R$ 10.362.376,46 (dez 955 
milhões, trezentos e sessenta e dois mil, trezentos e setenta e seis reais e quarenta e 956 
seis centavos) foram arrecadados, o que significou 55.04% (cinquenta e cinco ponto 957 
zero quatro por cento) do total de R$ 18.827.400,00 (dezoito milhões, oitocentos e 958 
vinte e sete mil e quatrocentos reais), previstos para o exercício. Neste contexto, as 959 

receitas de contribuições, pelo pagamento de anuidades, somaram no acumulado do 960 
ano R$ 8.754.951,79 (oito milhões, setecentos e cinquenta e quatro mil, novecentos 961 
e cinquenta e um reais e setenta e nove centavos), sendo R$ 1.330.145,12 (um 962 
milhão, trezentos e trinta mil, cento e quarenta e cinco reais e doze centavos) 963 
referentes ao mês de março; a receita patrimonial somou no mês referenciado R$ 964 

38.804,98 (trinta e oito mil, oitocentos e quatro reais e noventa e oito centavos) 965 
totalizando R$ 89.080,92 (oitenta e nove mil, oitenta reais e noventa e dois centavos) 966 

nos três primeiros meses do corrente ano; as receitas de serviços já acumularam R$ 967 

390.467,96 (trezentos e noventa mil, quatrocentos e sessenta e sete reais e noventa 968 
e seis centavos), destes R$ 142.869,97 (cento e quarenta e dois mil, oitocentos e 969 
sessenta e nove reais e noventa e sete centavos) arrecadados em março; outras 970 
receitas correntes contabilizaram R$ 394.601,81 (trezentos e noventa e quatro mil, 971 

seiscentos e um reais e oitenta e um centavos) no mês passado, acumulando R$ 972 
1.127.875,79 (um milhão, cento e vinte e sete mil, oitocentos e setenta e cinco reais e 973 

setenta e nove centavos) no ano; por fim, explanou que a receita da dívida ativa 974 
contabilizou no primeiro trimestre de 2018 R$ 1.074.376,12 (um milhão, setenta e 975 
quatro mil, trezentos e setenta e seis reais e doze centavos). Em alusão às despesas, 976 

a Gerente explicou que o orçamento do corrente ano fixou 18.827.400,00 (dezoito 977 
milhões, oitocentos e vinte e sete mil e quatrocentos reais), deste total, R$ 978 

5.502.088,79 (cinco milhões, quinhentos e dois mil, oitenta e oito reais e setenta e 979 
nove centavos) foram executados de janeiro a março, sendo: R$ 1.903.110,96 (um 980 

milhão, novecentos e três mil, cento e dez reais e noventa e seis centavos) com 981 
pessoal e encargos sociais; e R$ 946.471,54 (novecentos e quarenta e seis mil, 982 

quatrocentos e setenta e um reais e cinquenta e quatro centavos) com outas despesas 983 
correntes, que contemplaram, por exemplo, R$ 181.080,43 (cento e oitenta e um mil, 984 

oitenta reais e quarenta e três centavos) despendidos com diárias e jetons, R$ 985 
66.349,81 (sessenta e seis mil, trezentos e quarenta e nove reais e oitenta e um 986 
centavos) destes despendidos em março; além de R$ 32.206,99 (trinta e dois mil, 987 

duzentos e seis reais e noventa e nove centavos) pagos no trimestre por serviços 988 
prestados por pessoa física;  R$ 103.425,33 (cento e três mil, quatrocentos e vinte e 989 

cinco reais e trinta e três centavos) referentes a material de consumo; e R$ 629.758,79 990 
(seiscentos e vinte e nove mil, setecentos e cinquenta e oito reais e setenta e nove 991 
centavos) pagos a serviços prestados por Pessoas Jurídicas. A Gerente informou 992 
ainda que 66.69% (sessenta e seis ponto sessenta e nove por cento) da cota parte 993 

devida ao Conselho Federal de Farmácia foi repassada nos três primeiros meses 994 
deste ano, o que representou R$ 2.600.862,73 (dois milhões, seiscentos mil, 995 
oitocentos e sessenta e dois reais e setenta e três centavos). Além disso R$ 51.643,56 996 

(cinquenta e um mil, seiscentos e quarenta e três reais e cinquenta e seis centavos) 997 
foram executados com diversas despesas de custeio. Sem considerações pelos 998 
presentes os dados foram submetidos a discussão, sendo aprovados por 999 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 1000 
Parecer da Comissão de Tomada de Contas: Dra. Karen Janaina Galina apresentou 1001 
o relato da Comissão de Tomada de Contas, que se reuniu em 10 de abril do corrente 1002 
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ano, apreciou 63 (sessenta e três) contratos elaborados para as diversas atividades 1003 
de prestação de serviços no Órgão, os documentos comprobatórios referentes às 1004 
despesas executadas, conferindo o volume de 02 (duas) pastas de janeiro, 03 (três) 1005 
pastas de fevereiro e 04 (quatro) pastas de março, bem como os procedimentos e 1006 
gastos em relação ao suprimento de fundos, constatando estar tudo em perfeita ordem 1007 

e de acordo com as disposições legais, proferindo Parecer favorável sem ressalvas. 1008 
Em votação o Parecer foi aprovado com voto contrário do Conselheiro Arnaldo Zubioli 1009 
que solicitou a transcrição, na íntegra, de sua justificativa, conforme segue: ------------ 1010 

 “Voto contrário ao relatório apresentado, não as contas em si. O orçamento das 1011 

finanças do CRF-PR envolve dois aspectos: Macroeconômico e Microeconômico. O 1012 

relatório Macroeconômico foi apresentado e merece elogios pelo detalhamento e 1013 

acurácia como foi feito. Trata-se dos créditos e débitos nos meses analisados. Nada 1014 

a opor a eles, só elogios. No entanto a análise microeconômica que trata dos aspectos 1015 

de execução do orçamento não foi feita pela Comissão de Tomada de Contas. A 1016 

análise microeconômica deve contemplar três indagações básicas sobre o orçamento: 1017 

os motivos, as razões e as causas dos gastos efetuados. Deve fazer projeções, 1018 

recomendações e correções que julgar adequados em relação ao balancete contábil. 1019 

Pelo exposto sou contrário ao relatório apresentado, não às constas do CRF-PR”. 1020 

Complementando que os gastos com diárias entre outras despesas estariam muito 1021 

elevados de modo a, se persistirem, ser necessário reformular o orçamento. ----------- 1022 
Dra. Karen Janaina Galina informou que algumas das considerações realizadas 1023 

constam na ata da reunião, que está sendo mais detalhada em relação ao que vinha 1024 
sendo praticado pela Comissão anterior, complementando que o documento está à 1025 
disposição para acesso dos interessados. Dra. Sandra Iara Sterza também atentou 1026 

que qualquer Conselheiro que deseje ser esclarecido sobre as contas do Regional 1027 

deve aproveitar o espaço para expor suas dúvidas. Dr. Arnaldo Zubioli destacou que 1028 
o relatório da Comissão deve constar e justificar os gastos superiores ao preconizado 1029 
no orçamento, para justificar possível pedido de suplementação. Dra. Marina Gimenes 1030 

solicitou que a ata da Comissão seja divulgada no Portal da Transparência, sendo que 1031 
Dr. Marcio Augusto Antoniassi se comprometeu a certificar a normatização 1032 

relacionada a demanda. -------------------------------------------------------------------------------- 1033 
Sem mais sobre o assunto, visto ao adiantado da hora, a Presidente solicitou 1034 

autorização do Plenário para alterar a pauta, sendo consentido pelos presentes. ------ 1035 

Alimentos para fins especiais e Suplementos alimentares em Farmácias de 1036 

dispensação: O Farmacêutico convidado, Dr. Carlos Garcia, iniciou explanando que 1037 

a Agência Nacional de Vigilância Sanitária tem normatizado o setor referenciado, 1038 

sendo uma oportunidade interessante para os farmacêuticos que desejarem se 1039 

especializar na área. Destacou que, atualmente, pelo menos 95% (noventa e cinco 1040 

por cento) das farmácias em Curitiba dispensam alimentos para fins especiais ou 1041 

algum tipo de suplemento, muitas vezes sem profissional capacitado para assistir aos 1042 

consumidores. Assim, esclareceu a diferença entre os produtos, destacando que os 1043 

suplementos apresentam formas farmacêuticas, ratificando a importância de 1044 

promover a qualificação e conquista deste espaço. Ademais, salientou que como 1045 

profissional da saúde, não espera que o farmacêutico promova os produtos 1046 

supracitados, mas esteja apto a orientar a melhor opção de acordo com as 1047 

necessidades apresentadas pelo paciente. Continuando, referenciou aspectos legais 1048 
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da dispensação de alimentos e suplementos, como a Lei n. 13021/2014,  que em seu 1049 

artigo terceiro descreve que a Farmácia é uma unidade de prestação de serviços 1050 

destinada a prestar assistência farmacêutica, assistência à saúde e orientação 1051 

sanitária individual e coletiva, na qual se processe a manipulação e/ou dispensação 1052 

de medicamentos magistrais, oficinais, farmacopeicos ou industrializados, 1053 

cosméticos, insumos farmacêuticos, produtos farmacêuticos e correlatos; e ainda a 1054 

Instrução normativa da Anvisa n. 009/ 2009, que dispõe sobre a relação de produtos 1055 

permitidos para dispensação e comercialização em farmácias e drogarias, prevendo 1056 

em seu artigo sexto a venda dos alimentos para fins especiais. Concluindo, reafirmou 1057 

a importância de que os farmacêuticos se atentem aos alimentos para garantir 1058 

assistência qualificada quando da dispensação destes e agradeceu ao Regional por 1059 

submeter a opinião paranaense à consulta pública sobre suplementos alimentares, 1060 

recentemente promovida pela Anvisa. Dr. Edmar Miyoshi concordou com a 1061 

importância do farmacêutico estar atento a prevenção de doenças proporcionada pela 1062 

ingestão de alguns alimentos, citando pesquisa que vem desenvolvendo em relação 1063 

ao uso do ômega 3 na proteção neuronal. Dra. Maria do Carmo Marques Baraldo 1064 

indagou como o professor avalia a real qualificação do profissional para dispensação 1065 

destas substâncias, sendo a preocupação comungada pelo Dr. Carlos Garcia que 1066 

opinou que a falta de conhecimento sobre a demanda deixa a margem um mercado 1067 

que poderia ter a exploração ampliada, acreditando que o processo será expandido, 1068 

mas a passos lentos. Dr. Fabio de Brito Moreira, também membro da Comissão 1069 

Assessora de Farmácia Comunitária, adiantou que deverá apresentar ao grupo de 1070 

estudo um projeto de capacitação sobre a temática, a fim de replicar o assunto aos 1071 

farmacêuticos paranaenses. Os presentes elogiaram a apresentação e a Presidente 1072 

ratificou que aguardará a proposta para a oferta pelo Regional de capacitação 1073 

relacionada ao assunto. --------------------------------------------------------------------------------- 1074 

Dra. Mirian Ramos Fiorentin suspendeu Sessão Plenária para almoço.  ------------------ 1075 
A Presidente retomou a Sessão às quatorze horas solicitando que os demais 1076 
presentes que se retirassem, tendo em vista o início do julgamento dos Processos 1077 
Disciplinares Ético. --------------------------------------------------------------------------------------- 1078 

Presentes: Dr. Arnaldo Zubioli, Dr. Edmar Miyoshi, Dr. Fábio de Brito Moreira, 1079 
Dr. José dos Passos Neto, Dra. Karen Janaina Galina, Dra. Leila de Castro 1080 

Marques Murari, Dr. Marcio Augusto Antoniassi, Dra. Maria do Carmo Marques 1081 
Baraldo, Dra. Marina Gimenes, Dra. Marina Sayuri Mizutani Hashimoto, Dra. 1082 
Mirian Ramos Fiorentin, Dra. Nádia Maria Celuppi Ribeiro e Dra. Sandra Iara 1083 
Sterza. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 1084 
Justificativa de ausência: Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki ------------------ 1085 

O Conselheiro Dr. Arnaldo Zubioli estava presente, porém não participou da votação 1086 
de nenhum Processo Ético por declarar-se impedido. ------------------------------------------ 1087 

Processos Éticos: Houve a presença da profissional M.C.V.C. Após apreciação e 1088 
julgamento dos Processos Disciplinar Éticos, o Plenário decidiu da seguinte forma: -- 1089 
Pela aplicação de multa de um salário mínimo no valor de referência para o ano 1090 
de 2016 - R$ 880,00 aos seguintes processos: PROC.015/17; PROC.021/17; 1091 
PROC.039/17; PROC.083/17; PROC.086/17. ---------------------------------------------------- 1092 
Pela aplicação de multa de um salário mínimo no valor de referência para o ano 1093 
de 2017 - R$ 937,00 foi aplicada ao seguinte processo: . ---------------- 1094 
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Multa de dois salários mínimos no valor de referência para 2016 - R$ 1.760,00 foi 1095 
aplicada aos seguintes processos: PROC. 047/17; PROC. 044/17; PROC. 035/17; 1096 
PROC. 018/17; PROC. 041/17. -----------------------------------------------------------------------   1097 
Pela aplicação de multa de três salários mínimos no valor de referência para o 1098 
ano de 2017 - R$ 2.811,00 foi aplicada aos seguintes processos: PROC. 054/17; 1099 

PROC. 065/17; PROC. 038/17. ----------------------------------------------------------------------- 1100 
Pela aplicação de multa de três salários mínimos elevados ao dobro, totalizando 1101 
seis salários mínimos para o ano de 2017 - R$ 5.622,00 foi aplicada ao seguinte 1102 
processo: PROC. 052/17. ------------------------------------------------------------------------------ 1103 
Suspensão por 3 (três) meses: foi aplicada ao seguinte processo: PROC. 062/17. -  1104 

Retirados de Pauta foram: PROC. 012/17; PROC. 048/17; PROC. 046/17; PROC. 1105 
037/17; PROC. 034/17; PROC. 007/17; PROC. 017/17; PROC. 045/17; PROC. 1106 

059/17. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 1107 

A Sessão foi retomada às dezesseis horas e vinte minutos. --------------------------------- 1108 
Presentes: Dra. Mirian Ramos Fiorentin – Presidente, Dr. Marcio Augusto 1109 
Antoniassi – Vice-Presidente, Dra. Sandra Iara Sterza – Diretora -Tesoureira, Dra. 1110 
Nádia Maria Celuppi Ribeiro – Diretora Secretária-Geral e Dr. Arnaldo Zubioli, Dr. 1111 

Edmar Miyoshi, Dr. Fábio de Brito Moreira, Dr. José dos Passos Neto, Dra. Karen 1112 
Janaina Galina, Dra. Leila de Castro Marques Murari, Dra. Maria do Carmo 1113 

Marques Baraldo, Dra. Marina Gimenes e Dra. Marina Sayuri Mizutani Hashimoto 1114 
- Conselheiros Regionais. ---------------------------------------------------------------------------- 1115 
Justificativa de Ausência: Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki - Conselheira 1116 

Regional e Dr. Valmir de Santi - Conselheiro Federal. ------------------------------------- 1117 
Presentes também: Flávia de Abreu Chaves – Gerente de Cadastro e Recepção, 1118 

Sérgio Satoru Mori – Gerente Geral, Elias Montin – Assessor Político, Vinicius Gomes 1119 
de Amorim – Gerente Jurídico, Jackson Carlos Rapkiewicz – Gerente Técnico 1120 

Científico, Cristiane Bregenski Felício – Gerente Contábil e Lia Mello de Almeida – 1121 
Presidente SINDIFAR. ---------------------------------------------------------------------------------- 1122 

Depois de terem passado por vistas em mesa solicitado pelo Dr. Arnaldo Zubioli, a 1123 
Presidente retomou a votação dos Processos Administrativos Fiscais: -------------------- 1124 

56 (cinquenta e seis) processos para aplicação da penalidade considerando as 1125 
defesas indeferidas tempestivamente: 7268 - Augusto Cesar Albuquerque E 1126 
Cia Ltda Me AI 21061611281321 10785 - Farmacia Libertafarma Ltda AI 1127 

21361608261352 11015 - Farmacia Notofarma Ltda Me AI 20011705111024 1128 
16386 - J Ferreira Braga & Cia Ltda Me AI 21351701281301 20570 - Machado 1129 

& Correa Ltda AI 21351701311218 25487 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 20 1130 
AI 20531612212041 AI 20061705231634 AI 20061705311542 25648 - Farmacia 1131 
E Drogaria Nissei Ltda Fl 24 AI 20011705090844 27923 - Farmacia E Drogaria 1132 
Nissei S/A Fl 30 AI 20011611160956 30634 - Farmacia Starfarma Ltda Me AI 1133 

21381705061724 31611 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 285 AI 1134 
21371701302218 AI 21371702062145 32591 - Osmar Bento De Souza - Farmacia 1135 
Me AI 21361701061833 32814 - Farmacia E Drogaria Nissei Ltda Fl 47 AI 1136 

21371701301919 33595 - Glapinski & Glapinski Ltda Fl 13 AI 21361701222000 1137 
33640 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 53 AI 20261611031216 34304 - 1138 
Levfarma Drogaria Ltda - Epp AI 20261705151607 34848 - F J G Fadel & Fadel 1139 
Ltda AI 21231611051149 35582 - Farmacia Presidente Kennedy Ltda Me AI 1140 
21391705141313 35932 - Farmacia E Drogaria Nissei S.A Fl 275 AI 1141 
20061703021135 35986 - Farmacia Mekelburg & Silva Ltda AI 21341706031648 1142 
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37869 - Alphafarma Produtos Farmaceuticos Ltda AI 20011705241445 38327 1143 
- Agl - Comercio De Medicamentos Ltda - Me AI 21351705110859 38604 - 1144 
Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 96 AI 20011701191426 38730 - Farmacia E 1145 
Drogaria Nissei S/A Fl 294 AI 20061705080800 38740 - Farmacia E Drogaria 1146 
Nissei S/A Fl 125 AI 20261701200900 39215 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 1147 

115 AI 21381701200953 39309 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 133 AI 1148 
20261704181617 39947 - Adr Farma Produtos Farmaceuticos Ltda Me AI 1149 
20261701250908 39948 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 142 AI 1150 
21341701311301 43235 - Victoria Leal & Furlani Com Medicamentos Ltda Me AI 1151 
21371701221343 43622 - Oleskovicz Comercio De Prod Farmaceuticos Ltda Me 1152 

AI 21381704221251 43740 - Tatiane Sanches De Oliveira - Me AI 1153 
20231703141540 AI 20231703300938 43820 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 1154 

160 AI 21381701091809 43928 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 173 AI 1155 

21361705291740 44192 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 182 AI 1156 
21371701301631 44624 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 191 AI 1157 
20261611011300 AI 20261701101731 44790 - Do Vale Com De Produtos 1158 
Farmaceuticos Ltda Me AI 20011703201557 44796 - Farmacia E Drogaria Nissei 1159 

S/A Fl 194 AI 21381701181612 45012 - Canzi E Priamo Ltda Me AI 1160 
21061611281132 45676 - J S Farmacia Ltda Fl 03 AI 20011702221605 45758 1161 

- Rodrigues, Camargo & Justus Ltda - Me AI 20231612211410 46791 - D A Zago 1162 
E Dias Ltda AI 20401612071048 47285 - Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 237 1163 
AI 21391611201601 47776 - Raia Drogasil S.A. Fl 342 AI 21371611212230 1164 

49478 - Drogaria Iguatemi Ltda AI 20011612021125 50074 - Farmacia E 1165 
Drogaria Nissei S/A Fl 259 AI 20011611161616 50670 - Farmacia America Ltda-1166 

Me AI 21351701211004 52246 - Drogaria Silva Eireli - Epp Fl 02 AI 1167 
21391702051711 53368 - Zoe Ribeiro Kosinski AI 21361701171516 53962 - 1168 

Farmacia E Drogaria Nissei S/A Fl 278 AI 21371701122008 54262 - Farmacia 1169 
Strafarma Ltda Epp Fl 06 AI 21381611261224 54776 - C E Da Silva & Cia Ltda - 1170 

Me AI 20401612141554. -------------------------------------------------------------------------------- 1171 
A Presidente submeteu os Processos Administrativos Fiscais à votação, sendo 1172 

aprovados por sua totalidade. ------------------------------------------------------------------------- 1173 
Aprovação de cronograma para notificar municípios quanto a aplicação da 1174 
Deliberação n. 914/2017, que dispõe sobre a Assistência Técnica Farmacêutica 1175 

nos Estabelecimentos Farmacêuticos Públicos: Dr. Marcio Augusto Antoniassi 1176 
explicou que frente a reuniões de orientação sobre o regramento realizadas em 1177 

macrorregiões do Estado e ainda o recebimento de alguns Planos de atendimento à 1178 
normativa, faz-se necessário efetivamente oficiar todos os municípios quanto ao 1179 
cumprimento da Deliberação supracitada. Dr. Eduardo Antônio Pereira Pazim 1180 
complementou que o texto fora bastante divulgado em debate junto ao Conselho de 1181 

Secretários Municipais de Saúde do Paraná, Cosems, bem como em reuniões em que 1182 
gestores públicos de todas as cidades paranaenses foram convidados a sanar as 1183 
dúvidas quanto à aplicabilidade deste. Assim, o Gerente de Fiscalização sugeriu neste 1184 

primeiro momento, no mês de maio, intimar os trinta e cinco municípios com mais de 1185 
cinquenta mil habitantes a apresentarem seus planos de adequação à normativa, uma 1186 
vez que, pela maior demanda de atendimento farmacêutico, a elaboração e análise 1187 
das propostas seriam mais complexas. Quanto às demais cidades, propôs oficiá-las 1188 
em duas etapas, sendo metade intimada em junho e o restante em julho, com os 1189 
grupos definidos a partir de sorteio entre as Regionais de Saúde, com presença de 1190 
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um representante do Cosems. Esclareceu que o cronograma é importante para que a 1191 
equipe técnica do CRF-PR tenha tempo hábil de analisar os planos, conforme forem 1192 
apresentados. Dra. Mirian Ramos Fiorentin contribuiu informando que a Comissão 1193 
Assessora de Assistência Farmacêutica no Serviço Público, Cafsus, foi consultada 1194 
sobre o início da aplicação do regramento, sendo favorável à iniciativa. Lembrou que 1195 

a partir da notificação os Gestores terão prazo de 60 (sessenta) dias para a 1196 
apresentação do Plano, com possibilidade de solicitar prorrogação de 30 (trinta) dias. 1197 
Assim, uma vez aprovada a agenda, todo o processo deve ser concluído, mais tardar, 1198 
em outubro. Sem considerações a respeito, a Presidente submeteu a proposta à 1199 
votação, sendo aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------- 1200 

Retorno da proposta de Resolução Estadual que institui Norma Técnica para 1201 
orientar abertura, funcionamento, condições físicas, técnicas e sanitárias em 1202 

farmácias públicas: Dra. Mirian Ramos Fiorentin esclareceu que a Consulta Pública 1203 

sobre o assunto deverá findar-se em 14 de maio, sendo de fundamental importância 1204 
os Conselheiros opinarem na construção de um entendimento do Regional sobre a 1205 
normativa. Dr. Eduardo Antônio Pereira Pazim compartilhou que um grupo interno 1206 
estudou o documento proposto, concluindo pela necessidade de reavaliar alguns 1207 

entendimentos, como por exemplo, definir claramente na Resolução a definição, e por 1208 
consequência caracterização, de dispensário. Além disso, manifestou preocupação 1209 

com a simplicidade das regras de execução e fiscalização da entrega remota de 1210 
medicamentos e ausência de definição sobre unidade móvel, um serviço que começa 1211 
a ser disponibilizado no Estado, entretanto, carente de regulação. Na oportunidade, a 1212 

Presidente explicou que a ausência da Conselheira que apresentaria o assunto em 1213 
Plenária se deu pela participação desta na solenidade de transição de Secretário de 1214 

Estado da Saúde do Paraná e que, no evento em questão, Dra. Mônica Holtz 1215 
Cavichiolo Grochocki se comprometera a entregar ofício deste Regional solicitando a 1216 

prorrogação do prazo da Consulta Pública supracitada. Continuando, Dra. Sandra Iara 1217 
Sterza questionou se não caberia sugerir ao Estado incluir na normativa a definição 1218 

de Centros de Abastecimento Farmacêutico, entretanto, frente a importância da 1219 
temática, o Gerente de Fiscalização ponderou que o assunto deva ser abordado em 1220 

regramento específico. Dr. Arnaldo Zubioli expôs que está à disposição para discutir 1221 
a regulação de dispensários, postos de medicamentos, unidades volantes e 1222 
dispensação remota, entretanto, não deverá se manifestar sobre a Resolução 1223 

proposta porque esta faria distinções legalmente questionáveis entre farmácias 1224 
públicas e privadas. Dra. Mirian Ramos Fiorentin concordou que a normativa viria de 1225 

encontro a algumas leis existentes, mas julga prudente aproveitar o espaço para 1226 
manifestação deste Conselho. Dr. Eduardo Antônio Pereira Pazim complementou que 1227 
nas reuniões de elaboração da proposta o Regional sugeriu uma abordagem mais 1228 
aprofundada sobre itens pendentes de normatização em detrimento de conceitos 1229 

abarcados por outras legislações, porém, a orientação não foi recepcionada. Frente 1230 
às divergências, o Gerente de Fiscalização informou que a Comissão Assessora de 1231 
Assistência Farmacêutica no Serviço Público deverá realizar uma reunião 1232 

extraordinária para estudar e propor considerações sobre a minuta de resolução, em 1233 
especial relacionado a definição do termo dispensário e ao aprimoramento de alguns 1234 
artigos, a fim de melhorar a redação da normativa. Concluindo, Dra. Mirian Ramos 1235 
Fiorentin resumiu que aguarda-se resposta ao pedido de prorrogação do prazo da 1236 
Consulta Pública, adiantando que o assunto será retomado na Plenária de maio para 1237 
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que, de posse das considerações da Cafsus, os Conselheiros também opinem sobre 1238 
o documento pacificando o posicionamento deste Regional sobre a temática. ---------- 1239 
Retorno da Solicitação de alteração do calendário do CRF-PR frente aos jogos 1240 
do Brasil na Copa do Mundo: Dr. Vinícius Gomes de Amorim solicitou a retomada 1241 
do assunto para defender a concessão de horário diferenciado quando da 1242 

representação brasileira na competição mundial. Explicou que o cronograma do 1243 
Regional em 2018 fora alterado, definindo escala de revezamento em dois dias ponte 1244 
entre final de semana e feriado que antes eram motivadores de recesso aos 1245 
colaboradores. Por este motivo, expôs a criação de expectativas, por parte dos 1246 
funcionários, de que a folga seria remanejada para acompanhamento dos jogos do 1247 

Brasil. Assim, pediu reconsideração para que a Plenária previamente agendada para 1248 
o dia 22 de junho, sexta-feira, tenha sua pauta concentrada no dia 21, quinta-feira, a 1249 

fim de que os servidores sejam dispensados do expediente para acompanharem a 1250 

disputa referenciada. A Presidente confirmou que alguns feriados prolongados foram 1251 
extintos a fim de atender uma solicitação da classe farmacêutica e, sendo assim, Dra. 1252 
Marina Gimenes ratificou que a demanda seria compreensível. Dr. Arnaldo Zubioli 1253 
opinou que a Diretoria poderia deliberar a respeito das alterações apresentadas, 1254 

entretanto, Dra. Miriam Ramos Fiorentin explicou que como o calendário fora 1255 
aprovado pelos Conselheiros, julgou indispensável que a solicitação fosse por ora 1256 

também avaliada pelo Pleno. Por fim, lembrou que se aprovada agenda única na 1257 
quinta-feira dia 21 de junho, a Comissão de Tomada de Contas deverá se reunir na 1258 
quarta-feira, dia 20, ou outro dia, conforme disponibilidade de agenda de seus 1259 

integrantes. Dr. Arnaldo Zubioli sugeriu que a Reunião em dia único tenha seus 1260 
informes e comunicações apresentados por escrito para serem documentados em ata, 1261 

a fim de otimizar o tempo das discussões, sendo a proposta acatada por todos os 1262 
presentes. Dra. Mirian Ramos Fiorentin complementou que os Processos 1263 

Administrativos Fiscais também devem atentar para a limitação de tempo. Neste Viés, 1264 
explicou que a apreciação dos procedimentos de fiscalização serão mantidos como 1265 

de costume até que o Departamento Jurídico se posicione quanto a instituição de 1266 
Câmaras Técnicas para avaliar as demandas. --------------------------------------------------- 1267 

Encerramento: Sem mais, a Presidente, Dra. Mirian Ramos Fiorentin, agradeceu a 1268 
presença de todos e eu, Dra. Nádia Maria Celuppi Ribeiro, lavrei a presente ata que 1269 
após lida e aprovada, será assinada. --------------------------------------------------------------- 1270 

Curitiba, vinte de abril de dois mil e dezoito. ------------------------------------------------------ 1271 
Dra. Mirian Ramos Fiorentin  ___________________________________ Presidente 1272 

Dr. Márcio Augusto Antoniassi   _____________________________ Vice-Presidente 1273 
Dra. Sandra Iara Sterza  _______________________________ Diretora -Tesoureira 1274 
Dra. Nádia Maria Celuppi Ribeiro  ___________________  Diretora Secretária-Geral 1275 
Dr. Arnaldo Zubioli  __________________________________________Conselheiro 1276 

Dr. Edmar Miyoshi __________________________________________ Conselheiro  1277 
Dr. Fábio de Brito Moreira _____________________________________Conselheiro 1278 
Dr. José dos Passos Neto  ____________________________________ Conselheiro 1279 

Dra. Karen Janaina Galina ____________________________________ Conselheira 1280 
Dra. Leila de Castro Marques Murari ____________________________ Conselheira 1281 
Dra. Maria do Carmo Marques Baraldo __________________________ Conselheira 1282 
Dra. Marina Gimenes ________________________________________ Conselheira 1283 
Dra. Marina Sayuri Mizutani Hashimoto __________________________ Conselheira 1284 
Dra. Mônica Holtz Cavichiolo Grochocki  _________________________ Conselheira 1285 


